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A convite da direção da Fundação Hospitalar de Montes Claros, representantes do Ministério Público Estadual estiveram, na tarde de terça-feira (20), visitando as instalações do Hospital Aroldo Tourinho. Compareceram à visita 
os promotores de Justiça Renata Andrade Santos, Rodrigo Wellerson Guedes Cavalcanti, Paulo Vinícius de Magalhães Cabreira, Danielle Cristina Barral de Queiroz e Daniel Lessa Costa.
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Em audiência realizada na presidência do 
Senado, na segunda-feira (19), em Brasília, o 
assessor especial Alexandre Silveira garantiu ao 
presidente Consórcio Intermunicipal Multifi-
nalitário da Área Mineira da Sudene (Cimams), 
Valmir Morais de Sá, prefeito de Patis, a libera-
ção de recursos de R$ 2 milhões para compra 
de duas perfuratrizes. O dirigente do Cimams e 
os prefeitos consorciados estavam na comitiva 
liderada pelo deputado estadual Arlen Santiago.

Representantes do MP visitam hospital 
Aroldo Tourinho

A Prefeitura de Pirapora, por meio da Secre-
taria Municipal de Infraestrutura em parceria 
com Programa Frente de Trabalho da Secreta-
ria de Políticas Sociais vêm ampliando o ser-
viço de limpeza urbana em vários pontos da 
cidade. Desde o início da gestão, os serviços 
de roçadas, retiradas de entulhos e de urbani-
zação estão sendo executados diariamente. O 
prefeito, Alex Cesar observa que a prefeitura 
está presente na cidade todos os dias através 
de um trabalho de limpeza eficiente.
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Grande Oriente do Brasil 
divulga nota de repúdio ao 
aumento do Fundo Eleitoral 

Incidente em BH envolve 
avião do empresário Ruy 
Muniz

Cimams terá máquinas 
perfuratrizes para ajudar 
os municípios consorciados

Pirapora usa mutirões da 
frente de trabalho para 
promover melhorias

Débitos de IPVA e 
taxas estaduais poderão 
ser regularizados com 
descontos em agosto 

Freitas destaca lei 
que exige melhoria 
do serviço público
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de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,19

Cotação eUrO - real

R$ 6,12

Gasolina

R$ 5,87

Diesel comum etanol 

R$ 4,59 R$ 3,91

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 30º
Min. : 13º
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À frente da Secretaria de Planejamento e Gestão deste abril, a secre-
tária Luiza Barreto, assumiu o protagonismo da equipe econômica do 
governo Zema. Bem articulada e com o discurso político afinado, ela tem 
conseguido passar o seu recado sem causar atrito com a Assembleia Le-
gislativa, o que não quer dizer que não esteja deixando alguns colegas no 
governo enciumados. Coube a ela, por exemplo, responder as críticas de 
que o governo não tinha R$ 8 bilhões em caixa como tem criticado a opo-
sição ao governo Zema. Segundo ela: “o Estado não tinha R$ 8 bilhões em 
caixa. A gente tem uma situação de caixa que na verdade ela é flutuante. O 
caixa muda a cada dia, conforme os pagamentos que têm que ser feitos”. 
Partiu dela, também a garantia do pagamento em dia ao funcionalismo 
público até o final do governo.

Mendonça gariMpa votos que garanta
entrada no stF

Indicado pelo presidente Jair Bolsonaro para o Supremo Tribunal 
Federal (STF), o Advogado-Geral da União, André Mendonça, intensifica 
esta semana seu périplo em busca de apoio para seu nome. Indicação 
de presidente não é garantia de que o nome aprovado será. O indicado 
precisa de no mínimo 14 votos e a votação é secreta.

A Justiça arquivou a 11ª ação resultante da delação do ex-ministro da 
Casa Civil, Antônio Palocci por falta de provas e elementos consistentes. 
Sem apresentar provas, Palocci afirmou que ex-presidente do STJ César 
Asfor Rocha recebeu suborno no valor de pelo menos R$ 5 milhões da 
construtora Camargo Corrêa para barrar a Operação Castelo de Areia.

As finanças causam estresse na vida familiar de 58,4% dos brasileiros, 
aponta o Índice de Saúde Financeira do Brasileiro, iniciativa da Federação 
Brasileira de Bancos (Febraban) em parceria com o Banco Central, divul-
gado ontem. Segundo ainda a pesquisa, apenas 21,9% dos brasileiros se 
sente preparados para lidar com uma grande despesa inesperada.

Kalil investindo no interior de Minas

Adalclever Lopes está coordenando as viagens de Alexandre Kalil pelo 
interior de Minas. Em silêncio, os dois têm percorrido o interior do esta-
do para tonar o prefeito de Belo Horizonte mais conhecido do eleitorado. 
Adalclever pretende disputar novamente uma vaga de deputado estadual 
e reconquistar, se eleito, a presidência da Casa. Ele também está em uma 
queda de braços com o atual presidente do diretório estadual do seu 
partido, o MDB, o deputado federal Newton Cardoso Jr, para um alinha-
mento à candidatura de Kalil ao Palácio da Liberdade.

Bolsonaro pode vetar Fundo eleitoral

O presidente Jair Bolsonaro tem criticado o aumento do Fundo Elei-
toral para R$ 5,7 bilhões aprovado pelo Congresso na semana passada. 
Ele direcionou suas queixas ao deputado federal Marcelo Ramos (PL-AM), 
que é vice-presidente da Casa e o responsável por presidir a sessão do 
Congresso que aprovou o novo fundo. Bolsonaro, que pode vetar o au-
mento do Fundo Eleitoral, reclamou da forma como a sessão plenária foi 
conduzida e tentou isentar os congressistas que votaram o aumento junto 
com a LDO. Segundo Bolsonaro, “o Estado do Amazonas ter um parla-
mentar como esse, pelo amor de Deus. Ele atropelou, ignorou, passou 
por cima e não botou em votação o destaque. Obrigado aos parlamen-
tares que votaram a LDO, todos eles estão sendo acusados injustamente 
de ter votado nesse Fundão”, disse Bolsonaro. O deputado amazonense 
respondeu que o presidente se nega a assumir responsabilidade sobre a 
pandemia no Brasil e o desafiou a vetar o fundo eleitoral.

CâMara analisa projeto que prorroga prazo 
para isenção de ir na venda de iMóveis

Tramita na Câmara dos Deputados Projeto de Lei 3884/20, de auto-
ria do senador Wellington Fagundes (foto), PL-MT, que transfere para 31 
de dezembro o início da contagem do prazo para isenção de Imposto 
de Renda (IR) sobre ganhos com a venda de imóvel residencial ocorrida 
durante 2021. A isenção é prevista em lei e libera o pagamento do IR 
sobre eventuais ganhos com a alienação de imóvel residencial quando, 
no prazo de 180 dias contados a partir da celebração do contrato de ven-
da, o contribuinte adquire outro imóvel com todo o dinheiro obtido da 
venda da moradia. O projeto será analisado pelas comissões de Finanças 
e Tributação; e de Constituição e Justiça e de Cidadania. Depois seguirá 
para o Plenário.

Buscando agilidade, transparên-
cia, economia e a fim de ampliar o 
acesso para as empresas aos pro-
cessos de licitação, foi promulgada 
e está em vigor a Lei 14.133/21. De 
imediato, foram revogados os artigos 
89 a 108 da Lei nº 8.666/93, remeten-
do para o Código Penal (artigo 337-
E ao artigo 337-O) os tipos penais e 
sanções em caso de descumprimen-
to. Ficou para 2022 a revogação dos 
artigos 1º a 47-A da Lei nº 12.462/11 
(Regime Diferenciado de Contrata-
ções Públicas), da integralidade da 
Lei nº 8.666/93 (Lei de Licitações) e 
da Lei nº 10.520/02 (Pregão Eletrô-
nico).

Na Nova Lei de Licitações, ficam 
de fora empresas públicas, socieda-
des de economia mista e estatais re-
gidas pela Lei 13.303/16. Outras no-
vidades são o Diálogo Competitivo, 

a Garantia Contratual e a prioridade 
pela realização online dos certames.

Uma das polêmicas é a do Portal 
Nacional de Contratações Públicas 
(PNCP). Como ele ainda não foi cria-
do, foi levantada a tese de que a nova 
lei não poderia vigorar de imediato. 
Para Marilene Matos, advogada es-
pecialista em Direito Administrativo 
e Constitucional e professora, seria 
um contrassenso o legislador esta-
belecer a imediata entrada em vigor 
da norma, inclusive dando um prazo 
para adaptação dos entes federativos, 
e ao mesmo tempo condicionar a 
sua eficácia à criação do PNPC. “En-
quanto não implantado o PNPC, tal 
desiderato poderá ser alcançado, 
dentre outros meios, pela publicação 
de todos os dados das contratações 
nos sítios eletrônicos dos entes fede-
rativos”. Matos completa lembrando: 

“há entendimento de que a norma 
específica vincularia apenas a União”.

Sobre a nova lei submeter de 
maneira imediata as condutas des-
critas como crime na lei antiga para 
o Código Penal, ela comenta: “o le-
gislador teve, com certeza, o objetivo 
de assegurar ambiente mais seguro e 
confiável nos negócios públicos me-
diante o recrudescimento das penas 
e a criação de novos ilícitos atinentes 
às licitações, como medida de políti-
ca criminal”.

Uma das principais novidades da 
Lei 14.133/21 é o seguro-garantia. 
Para Marilene, essa inovação pode re-
solver o problema de obras públicas 
inconclusas, algo recorrente no País. 
“Tal experiência, de possibilitar que a 
seguradora conclua a obra ou pague 
à Administração o valor da apólice, 
de forma alternativa, já é adotada na 

experiência internacional e tem sido 
apontada como um fator importante 
para fazer com que haja um aumento 
significativo nos índices de conclusão 
das obras estatais.”

Ela ainda avalia que a modalidade 
Diálogo Competitivo, outra novidade 
da nova lei, vai disponibilizar a ex-
pertise do setor privado em prol das 
necessidades coletivas. “No diálogo 
competitivo, a administração recebe 
interessados em apresentar soluções 
para demandas específicas. Para evi-
tar uma espécie de salto no escuro 
do Poder Público, elas serão objeto 
de análise por uma comissão de ser-
vidores efetivos que poderá contar 
com a contratação de profissionais 
para assessoramento técnico. Esco-
lhida a melhor solução, parte-se para 
a etapa de escolha da empresa que 
vai implantá-la, com o menor custo”.

A “Promessa de Compra e Venda” 
é um contrato, que pode ter natureza 
particular ou pública, cujo objetivo 
é formalizar o negócio, bem como o 
valor desta negociação, condições e 
formas de pagamento; e, formaliza a 
obrigação do vendedor em entregar o 
imóvel ao comprador, livre e desem-
baraçado.

Comumente, o documento é utili-
zado para promover maior segurança 
entre as partes e estabilidade no ne-
gócio da compra e venda.

O artigo 462 do Código Civil trata 
que o Contrato de Promessa de Com-
pra e Venda, deve atender alguns re-
quisitos e nele, serem observados os 
requisitos taxativos de validade dos 
negócios jurídicos, tendo em vista 
que são essenciais pois formam sua 
substância. Estes requisitos estão dis-
postos no artigo 104 do Código Civil, 

incisos I e II onde expressam que: as 
partes devem ser capazes e o objetivo 
lícito, possível, determinado ou deter-
minável.

O inciso III do artigo 462 do Có-
digo Civil compreende que, tendo o 
contrato obedecido os requisitos ex-
postos no parágrafo acima, é dispen-
sável a Escritura Pública de Promessa 
de Compra e Venda, registrada no 
Cartório de Notas, ou seja, não é obri-
gatório o registro público do mesmo 
no Cartório de Notas.

Importante ter entendimento que 
neste tipo de contato não é possível 
haver cláusula de arrependimento, 
conforme o artigo 463 do Código Ci-
vil, artigo 5º do Decreto-Lei 58/1937, 
Decreto 3.079/38 e súmula 166 do 
Superior Tribunal Federal.

Este documento passa a ter alguns 
efeitos no que tange o seu registro ou 

não, na matrícula do imóvel.
Se não houver averbação na ma-

trícula do imóvel, mantida no Cartó-
rio de Registro de Imóveis, existirá 
somente uma obrigação de caráter 
pessoal do vendedor em conferir a 
Escritura Pública de Compra e Venda, 
depois de quitado os valores da ven-
da do imóvel.

Se houver averbação do Contrato 
da Promessa de Compra e Venda na 
matrícula do imóvel, no Cartório de 
Registro de Imóveis, existirá o direito 
real de compra do imóvel em favor do 
promissor comprador.

Isso significa que o vendedor pas-
sa a ser obrigado a entregar o imóvel, 
uma vez que o efeito deste contrato 
impede situações de compra e venda 
do imóvel para terceiros.

Na situação em que haja inadim-
plência no pagamento das parcelas 

acordadas, o vendedor poderá in-
gressar com ação judicial para resci-
são do contrato, junto com pedido 
de reintegração de posse. O artigo 32 
da Lei 6.766/79 prevê que, se vencida 
e não paga a prestação, o contrato é 
anulado depois de 30 dias após a no-
tificação expressa ao devedor.

Essa contextualização abrange de 
modo geral, o conceito da promessa 
de compra e venda, antes de assinar 
este documento é importante enten-
der a necessidade do seu registro e 
obrigação que os envolvidos passam a 
ter, uma vez que, caso o negócio não 
seja concluído, pode trazer grandes 
prejuízos para ambas as partes.

O que se recomenda é assistência 
de um advogado especialista em di-
reito imobiliário para análise das cláu-
sulas do contrato, antes de receber as 
assinaturas.

2 OpiniãO

As criações intelectuais publicadas neste jornal não podem ser utilizadas, reproduzidas, estocadas em banco de dados  
ou qualquer outro processo, sem autorização escrita dos titulares dos direitos autorais. Os textos assinados não 
refletem, necessariamente, a opinião do jornal e são de inteira responsabilidade de seus autores. 

Rua Juventino Gomes, n° 223 - Bairro Cidade Nova - CEP: 39400-483 - Montes Claros/MG

(38) 3229-4600 | 9 9847-2759 
DIRETOR

Rafael Lopes Pereira

DIRETORA EXECUTIVA DE JORNALISMO
Ana Paula Rodrigues Pereira Faustino 

EDITORA
Ana Paula Rodrigues Pereira Faustino 

COLABORADOR
Valdemar Soares

www.gazetanm.com.br

Atendimento às agências 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br

Redação
edicaognm@gmail.com

Instagram 
@gazetanortemineira

Investimento em educação: necessidade 
premente pós pandemia

Dia do Escritor: quantos talentos estão misturados 
na multidão da calçada?

SÉRGIO GIACOMELLI
ESCRITOR, ENGENHEIRO ELETRI-

CISTA

JOÃO CARLOS MARCHESAN
ADMINISTRADOR DE EMPRESAS, EMPRESáRIO 

E PRESIDENTE DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO 
DA ABIMAQ

A nova Lei de Licitações já pode ser aplicada?

Contrato de promessa e venda não pode 
ter cláusula de arrependimento

MARILENE MATOS
PROFESSORA UNIVERSITáRIA, PALESTRANTE E 

ADVOGADA ATUANTE EM DIREITO ADMINISTRATIVO 
E CONSTITUCIONAL

GUILHERME CORTEZ 
GRADUANDO EM DIREITO COM 

ESPECIALIZAÇÃO EM INVESTIGAÇÃO 
PATRIMONIAL

Lembro-me da minha professora 
de português do ginásio ou ensino 
fundamental 2 no modelo atual. A 
professora Delma tinha uma forma 
rígida e honesta de conduzir as au-
las. Ela passava ao meu lado, olhava 
meu caderno sobre a escrivaninha e 
dizia: “você tem a letra feia Sérgio, 
precisa melhorar essa letra”. Ela re-
petiu essa frase durante os quatro 
anos. Sim. Eu realmente tinha a letra 
feia!

Mesmo com aquele trauma eu 
não deixava de escrever poemas, 
pequenas peças teatrais para nosso 
grupo juvenil de teatro e, é claro, 
cartas para a namorada, minha es-
posa depois. Quando fiz o curso 
técnico de eletrônica, depois de seis 
meses praticando a letra técnica, é 
que melhorei minha escrita. Acre-

dito que a professora Delma ficaria 
satisfeita!

O tempo passou e a caneta foi 
substituída pelo teclado da máquina 
de escrever, depois pelos computa-
dores, e fui deixando para trás, mas 
não esquecido, aquele trauma dos 
quatro anos de ginásio. Muitos po-
emas e textos foram engavetados, 
ou melhor, arquivados com o passar 
dos anos. A profissão de engenhei-
ro eletricista tomou conta da minha 
vida e fui engolido na insana rotina 
do dia a dia, mas os arquivos conti-
nuavam crescendo.

Eu havia passado dos 50 anos 
quando um dia resolvi que escre-
veria um romance. Sem pretensões 
alguma, meu objetivo era entregar a 
alguém da família ou algum amigo 
gentil que quisesse ler e me devol-

ver. Mas fui surpreendido quando 
mostrei para uma amiga o primeiro 
capítulo. Não duvidando de minha 
capacidade, ela inicialmente pensou 
que eu tivesse copiado de algum li-
vro.

Mostrei o segundo capítulo, 
terceiro e lá pelo sexto ela sugeriu 
juntar um grupo de pessoas para ler 
meus escritos, porque eu acreditava 
que ela estava me elogiando apenas 
para agradar seu amigo, eu. Ela quis 
provar que eu estava aflorando mi-
nha carreira de escritor. Ela estava 
certa!

Depois de ter publicado meu 
livro e estar quase finalizando o se-
gundo, pergunto-me quantos como 
eu tiveram sua criatividade podada 
por um mero detalhe como a letra 
feia? Conjugação de verbos, análise 

sintática, enfim, comentários negati-
vos? Esses mesmos que não tiveram 
sua criatividade vista e valorizada por 
alguém que os incentivasse. Quantos 
escritores e escritoras de talento es-
tão misturados na multidão da cal-
çada?

Citei o exemplo da escrita para 
elucidar o desperdício de talentos. 
Olhe em sua volta, observe se alguém 
possui algum talento ou habilidade 
positiva e incentive-o, valorize. Não 
falo apenas no campo das artes, mas 
no vasto mundo do ser humano, da 
essência do “ser” humano.

Parabéns a todos os escritores 
que, cedo ou tarde, descobriram e 
praticaram seu talento e sua habili-
dade de traduzir seus pensamentos 
em palavras que aguçam as emoções 
das pessoas.

O país tem uma dívida históri-
ca com seu sistema educacional. 
Se em qualquer outro momento 
esse resgate seria adequado, em 
um momento como o que vivemos 
torna-se essencial. O Brasil precisa 
investir em educação, até por que o 
investimento em educação de qua-
lidade está diretamente ligado com 
a capacidade que um país tem de 
investimento na indústria – já que 
com esse investimento prepararia 
o País com mão de obra qualificada 
para tocar projetos de grande com-
plexidade.

Vivemos uma situação absoluta-
mente contraditória na história do 
emprego do País. Da mesma forma 
que temos de um lado milhões de 
trabalhadores desempregados, en-
contramos de outro lado várias in-
dústrias com vagas para trabalhado-
res altamente qualificados que não 

são encontrados para desempenhar 
as funções necessárias.

Um estudo realizado pela Con-
federação Nacional da Indústria 
em fevereiro desse ano conclui que 
qualificar a mão-de-obra é mais do 
que urgente no Brasil. Deixou de 
ser uma necessidade para se torna 
uma premência, dada a urgência da 
situação educacional do País.

Advertindo para a falta de mão 
de obra qualificada na indústria no 
Brasil, o levantamento conclui é 
mais do que hora- e isso exige es-
tratégia imediata- que a educação 
básica passe a dar ênfase nas áre-
as de STEAM (ciência, tecnologia, 
engenharia, artes e matemática) e 
fomentar a interdisciplinaridade, a 
resolução de problemas e o desen-
volvimento de habilidades para a 
tomada de decisões.

Na prática, o estudo ainda con-

clui que o Brasil paga caro por ter 
focado em um ensino médio gene-
ralista voltado para o ingresso nos 
cursos superiores. Cerca de 2 a cada 
10 estudantes que concluem o en-
sino médio alcançam a educação 
superior. O restante dos estudantes, 
incluindo aqueles que abandona-
ram o ensino médio por falta de 
perspectivas, entra no mercado de 
trabalho sem preparo e, consequen-
temente, sem uma profissão.

Se essa conclusão foi feita em um 
período normal, o que podemos di-
zer do atual cenário? A pandemia 
de Covid-19 acelerou a chegada 
do futuro do mercado de trabalho 
e ele, segundo relatório do Fórum 
Econômico Mundial, deverá resultar 
na eliminação de 85 milhões de em-
pregos nos próximos cinco anos de-
vido à automação, ao mesmo tempo 
em que 97 milhões de vagas serão 

criadas.
Esses novos empregos, segun-

do o fórum, serão necessários para 
atender uma divisão de trabalho 
mais adaptada à nova divisão do 
mundo do trabalho, que será entre 
humanos, máquinas e algoritmos. 
Em 2025, a participação de traba-
lhadores e máquinas estará quase 
igual: aos humanos caberá 53% das 
atividades.

Assim, a questão é investir em re-
qualificação profissional, no nosso 
caso para atender a necessidade da 
indústria 4.0, que já é uma realidade 
no setor de máquinas e equipamen-
tos,  o que requer políticas públicas 
adequadas. A transição fará com que 
tenhamos um grande número de 
pessoas não qualificadas desempre-
gadas e vagas em aberto procurando 
profissionais com a qualificação ade-
quada. Precisamos olhar para isso.

O prOtagOnismO de Luiza 
BarretO
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PEC estipula que currículos escolares 
sejam definidos em lei a cada década

Proposta estabelece pena maior para 
ofensa a culto religioso

População espera a urbanização 
do cartão postal da cidade 

Senador pede união dos poderes por 
desenvolvimento econômico

Bandido foge algemado?

Não... Não... Snif... Snif... Snif... 
Buaaa... Ai, que ódiooo... Estou 
que não me aguento de tanta rai-
va... Espia só... Em todos os lugares 
tem aquelas pessoas que depõem 
contra a nossa classe... Eu sempre 
disse e repito que os melhores 
policiais militares de nosso Brasil 
varonil são, sem dúvida, a nossa 
Gloriosa Polícia Militar que tem 
sangue nos olhos... Pois muito que 
bem, minha gente... Na cidade de 
Divinópolis... Um hominho safado 
amigo do alheio foi apanhado pela 
PM que o algemou e colocou no 
caranguinho e eis que ele conse-
guiu pular... E fugiu, algemado... 
Cruzes, que policiais mais frouxos, 
pançudos e envergonham a PM... 
Que nojo!

exame mental para 
autoridades?

Toninho Guerreiro foi um 
combativo vereador que infeliz-
mente abandonou a política. Mas 
ele tinha ideias no mínimo cria-
tivas e inéditas... Ele apresentou 
um projeto que ganhou reper-
cussão nacional... Pedia que todo 
candidato a vereador tivesse que 
passar por um exame psiquiátrico 
e psicológico... E depois de tudo 
certo... Poderia tomar posse... Mas 
acho que esse projeto também de-
veria ser para alguns juízes... Que 
ao vestir a toga se... se... Se sentem 
a última limonada do Saara... Um 
juiz queria acabar com a liberdade 
de Imprensa e punir o Estado de 
Minas... Se deu mal... Perigo a vista 
e pode apostar que o sinal amarelo 
começa a piscar... É retrocesso?

 
vereador acusado de fazer 

bobiça com menor

Eita, agora mesmo é que eu vi a 
coisa feder de uma vez por todas... 
Um ex-assessor de um edil que não 
é nadica de nada nobre e nem é de 
nossa Princesinha do Norte postou 
um vídeo onde o presidente do 
Legislativo da cidade está na maior 
safadeza e fazendo muita bobiça 
sexual com possivelmente duas 
menores... A Polícia e o Ministério 
Público pularam no seu gorgume-
lo e estão investigando... Ele jura 
de pés juntos que as menininhas 
têm idade de sobra e que demenor 
só o cabelinho do nariz e pronto... 
Mas fica o alerta... Não faça nada de 
errado e se fizer não deixe o asses-
sor ficar sabendo.

justiça mantém parque
 diversão aberto

Deixa eu escrever bem devaga-
rinho para que tu possas entender 
tudinho o que eu vou te dizer... 
Caso não consiga ainda pelo fato 
do tico e teco estar cansado eu vou 
pedir ao mago das artes plásticas 
Marcio Leite para desenhar e assim 
entenderas... Lá em BH no centro 
tem alguns hotéis que são os par-
ques de diversões dos machões de 
plantão e lá trabalham as meninas 
vendedoras autônomas do amor 
que maldosamente são chamadas 
de prostitutas... Aí os falsos mora-
listas queriam fechar de vez... Mas a 
justiça não aceitou e manteve a ale-
gria da macharia... Oh que legal... 
Ué, vai quem quiser e for macho... 
O que não é o caso dos falsos mo-
ralistas, né não?

nem tudo que ouve parece
 ser o que é viu?

No meio da madrugada, o la-
drão invade uma casa. No escuro 
e em silêncio, ele houve uma voz: 
Jesus tá te olhando! Apavorado, ele 
para imediatamente. Com a lanter-
na, ele procura ao seu redor quem 
falou a frase. Não encontra nada 
e, pensando ter sido imaginação, 
continua a andar. É quando a voz 
diz novamente: Jesus tá te olhan-
do! Agora, certo de ter ouvido, 
ele aponta a lanterna na direção 
de onde veio a voz e vê um papa-

gaio. Aliviado, ele diz: Ô, seu besta, 
quase me matou de susto! Seu nome 
é Jesus? Não, meu nome é Judas! Que 
imbecil colocaria o nome de Judas em 
um papagaio? O mesmo que colocou 
o nome de Jesus no pit bull que tá te 
olhando!

textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Chegou o momento que mais 
esperava todos vocês... Afinal de con-
tas... Vamos ter o nosso textinho ou 
historinha cretininha joiadinha que 
foi feito sob medida para ti... Afinal 
de contas precisamos todos os dias 
oxigenar o nosso glorioso coquinho 
com uma boa dose de bom humor... 
Que é tão bom quanto beijar a filha do 
patrão escondido e sem esquecer que 
é altamente recomendável para todas 
as pessoas que tem o nominho no Se-
rasa... É ler cá rir e esquecer... Um ca-
chorrinho entra num cinema levando 
sua marmitinha de comida... Como é 
o nome do filme que ele foi assistir? 
, bobinho... O cão-peão... Um dia um 
hominho desavisado passa debaixo de 
uma escada e uma menininha gatíssi-
ma de 155 quilos e trezentos gramas 
caiu em cima dele... Despencando do 
vigésimo quinto andar... Como é o 
nome do filme? A acusada fatal... Há... 
Há...

 
Banco é inume a incêndio?

Pois então minha gente mais que 
biita... Um dia desses estava eu pro-
seando com um dono de uma casa 
noturna em nossa Princesinha do 
Norte e ele disse que é favorável as 
mudanças de segurança com saída de 
emergência e tudo... Mas ele fez uma 
pergunta a Cotoquinho que está en-
cucado e eu devolvo a pergunta pra 
o Corpo de Bombeiro... Os Bancos 
(quem de fato manda em nossa glo-
riosa terrinha do Bananal) são imunes 
a fogo? Pois nenhuma agencia de cá 
tem porta de emergência e ai? Essa 
exigência é para boite e bares e casas 
de shows? Com a palavra os Bombei-
ros... Boa pergunta... Pois as agencias 
vivem sempre cheia e os 15 minutos, 
hein? 

 
olho vivo não tem pernas

Espia só que coisa mais doidinha... 
Um dia desses um nobre Edil estava 
proseando e disse que lá na Socomil 
virou um ponto turístico de bandidos 
e que é algum precisar de merrequi-
nha que eles vão lá... Garfam dos tra-
balhadores em plena luz do dia e se 
pirulitam sem que a polícia os catem 
e o nobre Edil disse que por á tem até 
o tal do Olho vivo... Mas ele disse que 
adianta pouco... É que o Olho Vivo 
não tem pernas para correr atrás dos 
bandidos e só dá uma espiada e nem 
é dedo duro... Então o negocio é ter o 
Olho Vivo e o policia Militar próximo.. 
O olho vê o Policial cata o bandido.. 
Assim funciona. De outro modo nada 
segura os bandidos.. Oh nojo.

 
troca letra e policia magoa Coto-

quinho

Não... Não... E mil vezes não mi-
nha gente mais que biita... Eu estou 
passado e engomado com que fize-
ram ao meu amiguinho malinha que 
atende pelo nominho de Cotoqui-
nho... Ele gosta de sair aos sábados 
para tomar o seu Chopinho... E aí ele 
pega o Glorioso Gazeta Norte Mineira 
e lê uma matéria de que a policia tinha 
prendido o Chopinho... Pronto... Ele 
está inconsolável e ameaçou falar com 
o diretor do Jornal e o comando da 
gloriosa Policia Militar... Mas aí eu per-
cebi que tinha algo errado e o foi  ex-
plicado... O Chopinho preso... É um 
cabra safado que é conhecido como 
Nivaldo Freitas... Ah bom... Agora está 
explicado e o Cotoco vai ficar alegri-
nha... Ufaaa!

Fuso de hoje – As pessoas que 
pregam ser politicamente corretas 
que se tornam xiitas... Chato e irritan-
te... Se perde o bom humor e não se 
pode faltar respeito... Mas do jeito que 
esta está chato... Xô coisa ruim... Fora!

 
o Xonado do dia – Delegada da 

Mulher, a internacional Drª Karine 
que veio para moralizar e punir os 
valentões enrustidos que agridem 
fisicamente as mulheres... Ela é com-
petente e muito correta... Sucesso, 
nobre guerreira... Fui!

Última

O senador Antônio Anastasia 
afirmou que, na sua visão, o am-
biente no país, atualmente, não é 
bom e muito menos é positivo para 
o desenvolvimento econômico. 
Anastasia alerta para a necessidade 
de se ter uma maior cooperação e 
que as forças vindas da República 
possam ser mais positivas. Devido 
a essa situação, o Brasil padece de 
eficiência e falta de competitividade 
internacional, fatores que inibem, 
inclusive, a atração de investimen-
tos. O Brasil está em desvantagem 
em vários pontos, inclusive na 

educação, que é inferior aos países 
desenvolvidos e ele lembrou que a 
educação pública foi suspensa por 
quase dois anos, um problema para 
o país que está refém da exportação 
de commodities para manter a eco-
nomia. 

Anastasia também ressalta que 
para atrair novas empresas, é preci-
so de um ambiente político e segu-
rança jurídica, dois pontos fracos. 
Anastasia lembrou que o Norte de 
Minas tem todas as condições para 
desenvolver esse tipo de energia e, 
no seu governo, a Cemig chegou a 

preparar um mapa de energia eóli-
ca e solar. Havia uma preocupação 
e uma obsessão de parlamentares 
da região pelo desenvolvimento da 
energia fotovoltaica. 

O empresário Alencar Dias, do 
Sindicato da Panificação e que par-
ticipou do evento representando a 
Fiemg em Montes Claros, ressaltou 
que o Norte de Minas tem crescido 
e desenvolvido. O trabalho cordial 
que vem sendo realizado junto aos 
empresários e investidores tem 
feito diferença. Um exemplo dis-
so foi o esforço feito junto às em-

presas da região, que permitiu a 
doação de 100 respiradores, além 
de álcool em gel e cestas básicas. 
A cidade tem um polo farmacêu-
tico importante, segundo Alencar 
Dias, e as perspectivas para a região 
são boas. Esse trabalho também 
foi ressaltado pelo presidente da 
Associação Comercial de Montes 
Claros, Leonardo Lima. Para ele, o 
prefeito Humberto Souto, “do alto 
da sua sabedoria”, soube conduzir 
Montes Claros para fora da curva, o 
que manteve a cidade no ritmo do 
desenvolvimento. 

O presidente  da Câmara Muni-
cipal, Claudim da Prefeitura, disse 
que um país só se desenvolve de 
forma sólida quando investe maci-
çamente numa educação de quali-
dade. Ele disse que a Câmara dos 
Deputados aprovou em diversas 
Comissões proposta que modifica a 
Constituição para tornar obrigatória 
a definição em lei dos conteúdos 
curriculares mínimos de todos os 
níveis (básico e superior) da educa-
ção nacional. Segundo o presidente, 
os currículos terão validade de dez 
anos, exatamente para permitir que 

sejam revistos e adequados à reali-
dade educacional, social e econômi-
ca do país. 

Prevista na Proposta de Emenda 
à Constituição (PEC) 435/14, o ob-
jetivo é trazer para debate sobre os 
parâmetros curriculares, que hoje 
é de responsabilidade exclusiva do 
Poder Executivo, por meio do Mi-
nistério da Educação. “É justo que 
seja assegurada a plena participação 
dos representantes da sociedade 
brasileira na definição do principal 
instrumento de formação de nossos 
futuros cidadãos, especialmente no 

que se refere à aquisição de conheci-
mentos, habilidades e experiências 
necessários à formação de sujeitos 
autônomos, críticos e criativos”, de-
fende o parlamentar. 

Além disso, lembra Claudim, que 
a PEC estabelece explicitamente que 
os currículos deverão respeitar valo-
res, princípios e convicções familia-
res do próprio aluno e de seus pais 
ou responsáveis, de modo que os 
ensinamentos escolares não substi-
tuam nem concorram com a orien-
tação moral e religiosa recebida no 
âmbito familiar. 

Segundo o texto, deve ser “veda-
da a aplicação da transversalidade 
ou técnicas subliminares no ensino 
de matéria moral e de conteúdo ou 
orientação religiosa”. Ao finalizar, 
ressalta que essa medida está de 
acordo com a Convenção Americana 
sobre Direitos Humanos, promul-
gada pelo Decreto 678/92. Ele cita 
artigo da convenção que determina 
que “os pais, e, quando for o caso os 
tutores, têm direito a que seus filhos 
ou pupilos recebam a educação reli-
giosa e moral que esteja acorde com 
suas próprias convicções”.

O vereador Daniel Dias (PCdoB) 
disse que o Brasil está, de fato, mu-
dando e que as leis aparecem para 
garantir o direito e a liberdade do 
cidadão como garante a Consti-
tuição. Ele disse que a liberdade 
religiosa é fundamental para os 
homens viverem em paz e que “im-
pedir o culto religioso é um grave 
tipo de discriminação, semelhante 
ao preconceito de religião.” Disse 
ainda que existe Câmara um Projeto 
de Lei 6936/10, que aumenta para 
reclusão de um a três anos, além 
de multa, a pena para o crime de 
ofensa a culto religioso. Atualmen-
te, o Código Penal (Decreto-Lei 
2.848/40) estabelece pena de deten-
ção de um mês a um ano ou multa 
para a pessoa que “escarnecer de 
outra publicamente por motivo de 

valdeMar soares

A Lagoa do Interlagos tem sido 
usada durante o dia para pessoas 
fazerem caminhadas e exercícios, 
mas, durante a noite, os moradores 
alegam que o local tem se tornado 
perigoso, pois a falta de iluminação 
tem favorecido aos bandidos que 
atacam as pessoas que trafegam 
por aquele lugar ao escurecer. 
Segundo o vereador Elair Gomes 
(MDB), os moradores e comer-
ciantes vinham cobrando dele com 
insistência para que fosse feita a 
limpeza às margens da lagoa, que é 
um lugar usado para pessoas passe-
arem e tirarem fotos, que levam de 
lembrança da cidade. E que agora 
não existe mais protelar as mudan-
ças da lagoa, uma vez que  o depu-
tado estadual, Tadeu Martins Leite 
(MDB), já disponibilizou os recur-
sos para a revitalização do local. Ele 
alegou que da forma que está, vem 
afastando as pessoas, pois a sujeira 
vem tomando conta das margens, 
onde têm surgido bichos peço-
nhentos, como cobras, escorpiões 
e aumentado de forma considerá-
vel o número de pernilongos. 

“Aquele local  já faz por mere-
cer uma atenção do governo esta-
dual, mas somente com o prefeito 
Humberto Souto é que esses in-
vestimentos começaram a chegar, 
inclusive  o deputado Tadeuzinho 

já liberou emenda de quase dois 
milhões para que essa obra de 
revitalização fosse feita. Entendo 
que a prioridade no momento é o 
combate ao vírus, mas a equipe de 
obras continua trabalhando e ten-
do dinheiro não entendo a demora 
do inicio da obra. O primeiro foi o 
asfalto às margens da lagoa, e agora 

precisa fazer toda urbanização des-
te, que é um dos mais belos locais 
da cidade e que é um verdadeiro 
cartão postal. Logo poderão vir ou-
tros benefícios, como uma pista de 
Cooper, e outras atrações de lazer 
para toda população que não tem 
recursos para frequentar os clubes 
da cidade”. 

Disse ainda o parlamentar que a 
cidade vem passando por grandes 
transformações e que depois do 
prefeito ter assumido  uma pre-
feitura sucateada e endividada foi 
colocada  a casa em ordem e os 
investimentos na infraestrutura da 
cidade e no seu embelezamento 
serão feitos.

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

religião, impedir ou perturbar culto 
religioso e desprezar publicamente 
ato ou objeto religioso”. Se houver 
violência, segundo a lei, a pena é 

aumentada de 1/3, medida manti-
da pelo projeto. Com a proposta, 
segundo Daniel, espera equiparar 
o tratamento dado aos crimes de 

escárnio ou impedimento do culto 
religioso ao que é dado ao precon-
ceito de religião, hoje punido com 
penas de até cinco anos de reclu-
são, conforme a Lei 7.716/89. 

Ainda segundo Dias: “nós vi-
vemos num país onde não existe 
religião oficial e qualquer pessoas 
que quiser prestar um culto, desde 
que seja em ordem, sem ofensa as 
pessoas, animais ou a natureza em 
que será respeitado, pois isso é a 
verdadeira democracia. Só pode-
mos viver em paz e em igualdade de 
condições racial, social, religiosa se 
houver, de fato, respeito pelo seme-
lhante e, principalmente pela sua fé 
professada. Esse projeto chega num 
momento bom e vai consolidar a 
liberdade de culto e o respeito ás 
religiões”, pondera.
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Marcelo Freitas destaca lei que 
exige melhoria do serviço público

Cimams terá máquinas perfuratrizes 
para ajudar os municípios consorciados

Deputados aprovam critérios para concessão 
do BPC a pessoas de baixa renda

Parlamentares aprovam ampliação 
do teste do pezinho no SUS
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Teste do pezinho: proposta virou lei e aumentou de 6 doenças para 
14 grupos de doenças rastreadas

A Lei de Proteção e Defesa do 
usuário do serviço público comple-
ta 4 anos neste mês. Ouvidor-Geral 
da Câmara dos Deputados, o Dele-
gado Marcelo Freitas (PSL/MG), des-
taca a importância da lei que tem 
feito diferença no atendimento da 
população nas repartições públicas.

O parlamentar informa que a lei 
foi aprovada por demanda da Cons-
tituição já que se trata da regula-
mentação do parágrafo 3º do artigo 
37 da carta magna e exige entre ou-
tros pontos, atendimento respeito-
so e com cortesia em local acessível 
e seguro a todos os brasileiros.

“Com base na lei 13.460, que 
está completando 4 anos, as ouvido-
rias tem 30 dias, prorrogáveis uma 
vez, para responder ao cidadão. Na 
Câmara dos Deputados todas as de-
mandas que recebemos são tratadas 
com a máxima celeridade. Somente 
nesse primeiro semestre de 2021, 
por exemplo, a média do tempo de 

atendimento está em 5 dias úteis, 
sendo que muitas demandas são 
respondidas em algumas horas ou 
poucos dias”, afirma Freitas

Para garantir os direitos básicos 
como igualdade no tratamento, 
atendimento por ordem de chega-
da, ressalvados casos de urgência e 
prioridades já definidas legalmente, 
a Ouvidoria da Câmara dos Depu-
tados desenvolveu canais de atendi-
mento específicos com uso de solu-
ções tecnológicas que simplifiquem 
os procedimentos e mecanismos de 
avaliação dos serviços dos resulta-
dos para os cidadãos.

Segundo o parlamentar, além do 
processo de elaboração e revisão 
das leis, a Ouvidoria da Câmara dos 
Deputados também presta serviços 
diretamente aos cidadãos desenvol-
vendo ações de educação para de-
mocracia, produzindo publicações, 
fornecendo ferramentas tecnológi-
cas que facilitam a participação do 

cidadão no processo legislativo en-
tre inúmeros outros serviços.

A Ouvidoria também é o órgão 
responsável por receber as denún-
cias sobre irregularidades que en-
volvam a administração da Câmara.

“O cidadão que registra uma de-
núncia tem a garantia do sigilo da 
sua identidade e também pode fazer 
uma denúncia anônima. Quando 
um cidadão entra em contato com 
a Ouvidoria, ele recebe um núme-
ro de protocolo para que ele possa 
acompanhar o seu atendimento. 
Aquelas demandas que são recor-
rentes recebem especial atenção da 
nossa equipe. Ao percebermos que 
as reclamações ou sugestões estão 
se repetindo, os órgãos da adminis-
tração da Câmara são mobilizados 
para que seja dada uma solução 
definitiva ao problema”, explica 
Freitas.

O parlamentar informa ainda 
que os cidadãos que desejarem re-

Em audiência realizada na pre-
sidência do Senado, na segunda-
feira (19), em Brasília, o assessor 
especial Alexandre Silveira garan-
tiu ao presidente Consórcio Inter-
municipal Multifinalitário da Área 
Mineira da Sudene (Cimams), Val-
mir Morais de Sá, prefeito de Patis, 
a liberação de recursos de R$ 2 
milhões para compra de duas per-
furatrizes.

O dirigente do Cimams e os 
prefeitos consorciados estavam 
na comitiva liderada pelo depu-
tado estadual Arlen Santiago, em 
atendimento ao convite feito pelo 
presidente do Senado, Rodrigo Pa-
checo.

No momento em que foi aten-
dido pelo assessor da presidência, 
o presidente do Consórcio apre-
sentou as demandas em nome dos 
prefeitos, mostrando o quadro em 

clamar, elogiar ou fazer sugestões 
de melhoria dos serviços prestados 
pela Câmara dos Deputados devem 

entrar em contato com a Ouvidoria 
por meio do Dique-Câmara (0800 0 
619 619), ou pela web, por meio do 

Fale Conosco do Portal da Câmara 
(www.camara.leg.br). (GISSELE 
NIZA – Colaboradora)

que se encontra os municípios, 
neste período de estiagem pro-
longada. Ressaltou a necessidade 
de ações políticas por parte do go-
verno, na convivência com a seca 

e que elas precisam ser sequencia-
das, mas não necessariamente per-
manentes. A falta de água, segundo 
argumentou o dirigente, já é visível 
nos municípios do Norte de Minas 

e Vale do Jequitinhonha.
“Pensando em atender os nos-

sos municípios neste momento de 
estiagem prolongada e que a maio-
ria decretou “Situação de Emergên-

Na aprovação da Medida Pro-
visória 1023/20, a Câmara dos 
Deputados definiu critérios para 
a concessão do Benefício de Pres-
tação Continuada (BPC) a pesso-
as com renda familiar per capita 
de até meio salário mínimo. A 

matéria foi transformada na Lei 
14.176/21.

Segundo parecer do deputado 
Eduardo Barbosa (PSDB-MG), fo-
ram definidos novos parâmetros 
para avaliar a vulnerabilidade, 
por meio de regulamento do Po-

der Executivo, a fim de permitir a 
concessão do benefício a pessoas 
com essa renda. O texto original 
da MP definia como limite a ren-
da familiar per capita inferior a 
1/4 do salário mínimo.

Pelo texto aprovado, são três 

os critérios: o grau da deficiência; 
a dependência de terceiros para 
o desempenho de atividades bási-
cas da vida diária; e o comprome-
timento do orçamento do núcleo 
familiar com gastos médicos não 
ofertados pelo Sistema Único de 

Saúde (SUS).
Enquanto não estiver regu-

lamentado o instrumento de 
avaliação biopsicossocial da de-
ficiência, a concessão do BPC 
dependerá de avaliação médica 
e avaliação social realizadas, res-

pectivamente, pela perícia médi-
ca federal e pelo serviço social 
do Instituto Nacional do Seguro 
Social (INSS), com a utilização 
de instrumentos desenvolvidos 
especificamente para esse fim. 
(Agência Câmara)

Com a aprovação do Projeto 
de Lei 5043/20, do deputado 
Dagoberto Nogueira (PDT-MS) 
e outros oito parlamentares, 
a Câmara dos Deputados am-
pliou o número de doenças ras-
treadas pelo teste do pezinho. 
A matéria foi convertida na Lei 
14.154/21.

Realizado com a coleta de 
gotas de sangue dos pés do re-
cém-nascido, o teste aplicado 
pelo Sistema Único de Saúde 
(SUS) engloba o diagnóstico de 
seis doenças.

Segundo o texto da relatora, 
deputada Marina Santos (Soli-
dariedade-PI), o exame passa a 
englobar 14 grupos de doenças 
de forma escalonada em cinco 
etapas, com prazo a ser fixado 
pelo Ministério da Saúde. As 
mudanças feitas pelo projeto 
entrarão em vigor somente 365 
dias após sua publicação.

patriMônio da saÚde
pÚBliCa

O Instituto Butantan e a Fun-
dação Oswaldo Cruz (Fiocruz) 
poderão receber o título de Patri-
mônio Nacional da Saúde Públi-
ca conforme prevê o Projeto de 
Lei 2077/19, do deputados Jorge 
Solla (PT-BA) e outros quatro par-
lamentares.

Pelo substitutivo da deputada 
Jandira Feghali (PCdoB-RJ), o tí-
tulo poderá ser concedido, pelo 
Congresso Nacional, a instituições 
públicas e privadas sem fins lucra-
tivos. A proposta está em análise 
no Senado.

Para a concessão, a entidade 
deve atuar, no mínimo, há 70 anos 
no desenvolvimento de atividades 
de cunho técnico, científico, edu-
cacional, assistencial e de parti-
cipação social ou de promoção, 
proteção e recuperação da saúde 
em âmbito público e comunitário.

CoMBate ao CânCer
Com a aprovação do Projeto 

de Lei 1605/19, a Câmara propôs 
a instituição do Estatuto da Pes-
soa com Câncer para promover 
condições iguais de acesso a trata-
mentos. A proposta, um substitu-
tivo do deputado Igor Timo (Pode
-MG), está em análise no Senado.

De autoria do ex-deputado 
Eduardo Braide (MA), o projeto 
torna obrigatório o atendimento 
integral à saúde da pessoa com 
câncer por meio do Sistema Úni-
co de Saúde (SUS), na forma do 
regulamento.

Esse atendimento inclui, por 
exemplo, assistência médica e 
psicológica, fármacos e atendi-
mentos especializados, inclusive 
domiciliares, além de tratamento 
adequado da dor, atendimento 
multidisciplinar e cuidados palia-
tivos.

O texto aprovado atribui ao Es-
tado o dever de desenvolver polí-
ticas públicas de saúde específicas 
voltadas à pessoa com câncer, das 
quais devem resultar, por exem-
plo, ações e campanhas preven-
tivas; acesso universal, igualitário 
e gratuito aos serviços de saúde; 
e processos contínuos de capaci-
tação dos profissionais que atuam 
diretamente nas fases de preven-
ção, diagnóstico e tratamento da 
pessoa com câncer.

CânCer eM Crianças
Aprovado em caráter conclusi-

vo pela Comissão de Constituição 
e Justiça e de Cidadania (CCJ), o 
Projeto de Lei 3921/20, do depu-
tado Bibo Nunes (PSL-RS), cria 
a Política Nacional de Atenção à 
Oncologia Pediátrica, para garan-
tir atendimento integral, desde o 
diagnóstico, a crianças e adoles-
centes (0 a 19 anos) com câncer. 

cia”, reivindicamos recursos para 
aquisição de equipamentos/máqui-
nas que ajudem no abastecimento 
de água para o consumo humano, 
pois este bem tão precioso já está 
faltando em algumas localidades. 
Contando com a sensibilidade do 
senador Rodrigo Pacheco, fomos 
atendidos em nossa demanda com 
a liberação de recursos para aquisi-
ção de máquinas perfuratrizes. Te-
mos que comemorar este benefício 
e agradecer ao senador e ao asses-
sor da presidência, por responder 
afirmativamente as nossas cobran-
ças e entender que estamos enfren-
tando uma grave crise hídrica em 
nossa região”, argumentou Morais.

Ainda, de acordo com o presi-
dente do Cimams, “essas máquinas 
ajudarão a minimizar o drama dos 
nossos municípios consorciados, 
através da perfuração e abertura 

dos poços artesianos, fundamentais 
para o abastecimento de água à nos-
sa população. Sob a administração 
do Consórcio, buscaremos atender 
a todos, dentro das suas necessida-
des, e desta maneira, acredito que 
iremos contribuir para reduzir os 
impactos sociais e econômicos, aju-
dando sobremaneira no desenvolvi-
mento regional”, ressaltou.

O assessor especial da presidên-
cia do Senado, Alexandre Silveira, 
garantiu que os recursos para a 
aquisição das máquinas perfuratri-
zes deverão ser liberados nos pró-
ximos dias. Informou ainda, que o 
Senador Rodrigo Pacheco tem inte-
resse em ajudar o Consórcio e tem 
acompanhado o seu crescimento e 
a sua atuação através dos serviços 
ofertados aos municípios das duas 
regiões mineiras. (ARTHUR JÚNIOR 
– Colaborador)

O presidente do Cimams e o deputado Arlen Santiago no evento

O texto será analisado agora pelo 
Senado.

De acordo com o substitutivo 
do deputado Carlos Jordy (PS-
L-RJ), a política deverá abranger 
tanto o Sistema Único de Saúde 
(SUS) quanto a saúde suplemen-
tar.

A política deverá incluir medi-
das para estimular a implantação 
de planos estaduais de atenção 
em oncologia pediátrica e a for-
mação de centros regionais, in-
tegrados à rede local de atenção 
à saúde, para diagnóstico preco-

ce de câncer infantil no SUS. Os 
centros atuais de atendimento em 
oncologia pediátrica deverão ser 
atualizados.

A proposta também prevê uma 
série de ações visando o aprimora-
mento dos sistemas de vigilância 
e notificação do câncer infantil, 
e cria um conselho consultivo, 
formado por representantes da 
sociedade civil, do governo e dos 
médicos para avaliar e propor 
melhorias nas políticas públicas 
na área de oncologia pediátrica. 
(Agência Câmara)
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A Prefeitura de Pirapora, por meio 
da Secretaria Municipal de Infraes-
trutura em parceria com Programa 
Frente de Trabalho da Secretaria de 
Políticas Sociais vêm ampliando o 
serviço de limpeza urbana em vários 
pontos da cidade. Desde o início da 
gestão, os serviços de roçadas, reti-
radas de entulhos e de urbanização 
estão sendo executados diariamente. 
O prefeito, Alex Cesar observa que a 
prefeitura está presente na cidade to-
dos os dias através de um trabalho de 
limpeza eficiente. “É visível a melho-
ria das ruas, avenidas e repartições 

públicas. Muito está sendo feito e 
continuaremos com o trabalho para 
limpar toda a nossa cidade, em todos 
os aspectos, isso é prioridade, e va-
mos conseguir”, disse o prefeito.

grappa - O prefeito Alex César, 
acompanhado do secretário muni-
cipal de Governo, Paulo Rogério, 
visitou na sexta-feira, a sede do 
Grupo de Apoio à Prevenção e aos 
Portadores de Aids do Norte de Mi-
nas (Grappa), onde foram recebidos 
pela presidente da entidade, Maurina 
Carvalho, o enfermeiro Dario Ruas 
e assistente social Carla Monique. O 
trabalho do Grappa acontece com 

apoio psicossocial, visitas hospitala-
res, reuniões de convivência mensal 
com portadores de AIDS e familiares, 
atividades de socialização e um almo-
ço solidário que é oferecido todos os 
dias, além, claro, das campanhas de 
prevenção desenvolvidas em todo o 
Norte de Minas.

“Nós vamos fazer parceria com o 
Grappa, para que esse apoio também 
possa ser oferecido aos portadores 
de AIDS de Pirapora e vamos articular 
com a Secretaria Municipal de Saúde 
a importante participação da entida-
de, com toda a sua experiência, em 
nossas campanhas de prevenção”, 
destacou o prefeito.

Minas Gerais alcançou índice mé-
dio de 97,6% de bovinos e bubalinos 
vacinados contra a febre aftosa. Mais 
de 350 mil produtores rurais imuni-
zaram cerca de 24 milhões de animais 
nos rebanhos mineiros. A campanha 
teve início em 1/5 e o período foi 
prorrogado pelo Ministério da Agri-
cultura, Pecuária e Abastecimento 
(Mapa) para 18/6, em razão do en-
frentamento da Covid-19.

O balanço positivo da campanha é 
resultado do compromisso dos pecu-
aristas somado a iniciativas do Gover-
no de Minas.  

A declaração da vacinação feita 
pelos pecuaristas junto ao Instituto 
Mineiro de Agropecuária (IMA), vin-
culado à Secretaria de Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento (Seapa), 

teve o prazo estendido até 28/6. Esses 
dados foram analisados diariamente 
pela Gerência de Defesa Sanitária Ani-
mal (GDA), por meio do Sistema de 
Defesa Agropecuária (Sidagro).

O coordenador estadual do Pro-
grama de Vigilância para a Febre Afto-
sa, fiscal do IMA Natanael Lamas Dias, 
atribui o sucesso da vacinação ao 
comprometimento do produtor e ao 
gerenciamento da campanha. “Apesar 
da pandemia, o alto índice alcançado 
confirma o cuidado do produtor ru-
ral com a sanidade do seu rebanho. 
Todas as regiões do estado fecharam 
com índices acima de 90%, atenden-
do ao planejado pelo programa de 
vacinação contra febre aftosa. Porém, 
tivemos problemas pontuais em al-
guns municípios”, pondera. 

Os municípios mineiros que ti-
veram índices de cobertura abaixo 
da média são: Santana dos Montes, 
Catas Altas, Itabirito, Mariana, Ouro 
Preto, Caeté, Sabará, Santa Luzia, 
Piedade de Caratinga, Bugre, Imbé 
de Minas, Ubaporanga, Coronel Fa-
briciano, Ipatinga, Timóteo, Chapada 
do Norte, Conceição do Mato Den-
tro, Congonhas do Norte, Presiden-
te Kubitschek, Serra Azul de Minas, 
Mamona, Jaíba, Matias Cardoso, Nova 
Porteirinha, São João das Missões, 
Iamim, Padre Carvalho, Varzelândia, 
São Gotardo, Novo Cruzeiro, Setubi-
nha e Itaipé.

O fiscal do IMA e responsável pelo 
levantamento dos dados no Sidagro, 
Guaraciaba Santana, lembra que a 
GDA monitorou diariamente a cam-

panha em todo o estado. “Um fator 
muito importante para o desempe-
nho da campanha é a conscientização 
do produtor rural aliada a divulgação 
dos prazos a serem cumpridos con-
forme legislação vigente”, observa.

O Governo de Minas, por meio da 
Seapa e sua vinculada IMA, organizou 
ações pontuais e estratégicas para di-
vulgar a campanha em todas as regi-
ões do estado. Dentre os destaques, 
spots publicitários para rádios e víde-
os informativos, além de postagens 
nas redes sociais, com conteúdos que 
abordaram prazos, esclarecimentos e 
instruções sobre a vacinação contra a 
febre aftosa.

pneFa
O Plano Estratégico de Retirada 

da Vacinação do Programa Nacio-
nal de Vigilância para febre Aftosa 
(PNEFA) tem como objetivo princi-
pal criar e manter condições sus-
tentáveis para garantir o status de 
país livre da febre aftosa, amplian-
do zonas livres da doença sem 
vacinação e protegendo o patrimô-
nio pecuário nacional. Está alinha-
do com o Código Sanitário para os 
Animais Terrestres, da Organização 
Mundial de Saúde Animal (OIE), e 
com as diretrizes do Programa He-
misférico de Erradicação da Febre 
Aftosa (PHEFA), convergindo com 
os esforços para a erradicação da 
doença na América do Sul.

Para realizar a transição de sta-
tus sanitário, foram considerados 
critérios técnicos, estratégicos, ge-

ográficos e estruturais, que resul-
taram no agrupamento das unida-
des da federação em cinco blocos.

Minas Gerais pertence ao Bloco 
IV, na busca do novo status sani-
tário de livre de febre aftosa sem 
vacinação, juntamente com Bahia, 
Mato Grosso do Sul, Goiás, Espíri-
to Santo, Rio de Janeiro, Sergipe, 
São Paulo, Tocantins, Distrito Fe-
deral e parte do Mato Grosso.

Atualmente, a imunização dos 
animais é fundamental para Minas 
manter o reconhecimento interna-
cional de área livre de febre aftosa 
com vacinação, status concedido 
pela Organização Mundial de Saú-
de (OIE), e que mantém importan-
tes acordos internacionais. (Agên-
cia Minas)

Dois decretos publicados no Diário 
Oficial desta quarta-feira (21/7) regu-
lamentam os benefícios concedidos a 
cidadãos e empresas para a regulari-
zação de dívidas do Imposto sobre a 
Propriedade de Veículos Automotores 
(IPVA) e das taxas Florestal, de Incên-
dio e de Licenciamento do Veículo. O 
período de adesão ao programa de re-
gularização de débitos tributários - Re-
fis Mineiro -, que faz parte do plano Re-

começa Minas, começa em 2 de agosto 
e vai até 23 de setembro de 2021. 

Em todos os casos, os débitos po-
dem estar formalizados ou não, inscri-
tos ou não em dívida ativa, ter ajuizada 
ou não a sua cobrança, bem como do 
saldo remanescente de parcelamento 
fiscal em curso, e devem ter sido ge-
rados até 31/12/2020. Portanto, dívi-
das relativas ao exercício de 2021 não 
estão contempladas. Também devem 

ser consolidados todos os débitos em 
aberto e o valor mínimo da parcela, R$ 
200. 

Confira as condições oferecidas: 
Refis Mineiro - IPVA (Decreto 

48.233) 
Pagamento à vista - Desconto de 

100% de multas e juros 
Até 6 parcelas - Redução de 50% de 

multas e juros 

refis Mineiro - Taxas (Decreto 
48.232) 

(Florestal; de Incêndio; e de Re-
novação do Licenciamento Anual 
do Veículo-TRLAV) 

Pagamento à vista - Desconto de 
100% de multas e juros 

Até 2 parcelas (exclusivo para 
entidades filantrópicas e templos 
de qualquer culto) - Desconto de 

100% de multas e juros 
O subsecretário da Receita Esta-

dual, Osvaldo Scavazza, explica que 
a adesão deve ser feita, no período 
estipulado, diretamente pelo site 
da Secretaria de Estado de Fazenda 
(SEF/MG), onde o contribuinte po-
derá consultar seus débitos, simular 
as condições e, por fim, efetuar a 
habilitação no programa. 

“Procuramos contemplar, na re-

gulamentação, condições bastante 
favoráveis aos nossos contribuin-
tes. No primeiro momento, o pro-
grama Refis Mineiro alcançou os 
contribuintes do ICMS. Agora, os 
cidadãos e as empresas de menor 
porte também poderão regularizar 
sua situação fiscal junto ao Estado, 
de forma simplificada e facilitada”, 
destaca o subsecretário. (Agência 
Minas)

Pirapora usa mutirões da frente de trabalho 
para embelezar a cidade

Vacinação contra a febre aftosa tem balanço positivo 
no Estado

Débitos de IPVA e taxas estaduais poderão ser regularizados 
com descontos em agosto 
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O Grande Oriente do Brasil, Ins-
tituição Maçônica Primaz no Brasil, 
nestes seus praticamente 200 anos 
de história, por meio da defesa dos 
ideais de liberdade, justiça, dignida-
de humana, moralidade e ética com 
a causa pública e para com vida dos 
menos favorecidos, é e sempre foi 
atuante nas causas mais importantes 
do nosso país, tais como a Abolição 
da Escravatura, a Proclamação da 
República, a Liberdade Religiosa, Po-
lítica e de Expressão, dentre outras 
tantas lutas em favor da Sociedade. 

Em meio à maior crise sanitária 
e econômica da história, devido à 
Covid-19, a entidade divulgou uma 
nota de repúdio à aprovação pelo 
Congresso Nacional que elevou o 
Fundo Especial de Financiamento 
de Campanha em 2022, destinado 

unicamente ao financiamento de 
campanhas políticas, de R$ 1,8 bi-
lhões para R$ 5,7 bilhões.

A nota assinada pelo Grão-Mes-
tre Geral, Mucio Bonifácio Guima-
rães destaca: “É importante apontar 
que se avaliarmos o valor agregado 
neste infame aumento e consideran-
do o valor do auxílio emergencial 
de R$ 300,00, se está retirando o 
auxílio a 19 milhões de brasileiros 
em situação de risco, renunciando 
a possibilidade de construir hospi-
tais, escolas e de investir em pessoas 
nesta crise humanitária e sanitária 
que estamos vivendo e ainda salvar 
milhares de empresas e, por conse-
quência, milhões de empregos. 

Considerando que a Maçonaria e 
os Maçons constituem reserva moral 
deste país e que nosso Congresso 

Nacional, de forma sorrateira e irres-
ponsável, buscou se aproveitar do 
momento de instabilidade política e 
de crise sanitária para aprovar esse 
aumento imoral em desrespeito à 
Sociedade, demostrando que nos-
sa classe política ainda tem muito 
a evoluir no sentido humanitário, 
serve a presente para registrar o re-
púdio e a não aceitação do Grande 
Oriente do Brasil em face desse evi-
dente e acintoso abuso contra nossa 
população. 

Diante disso, solicitamos ao pre-
sidente da República, que faça valer 
sua prerrogativa constitucional e 
vete o aumento por contrariedade 
ao interesse público. 

Convocamos todos os nossos 
irmãos, cunhadas e amigos congres-
sistas e políticos em todo o país, 
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Grande Oriente do Brasil repudia 
ao aumento do Fundo Eleitoral 

para além de repudiarem tamanho 
despropósito e desrespeito ao povo 
brasileiro, que movimentem suas 

bases políticas e partidos para que, 
uma vez vetado, seja efetivamente 
mantido o veto, evitando a sua der-

rubada por Congressistas insensí-
veis aos problemas enfrentados no 
Brasil.
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Representantes do MP visitam 
hospital Aroldo Tourinho

Selo Unicef atrai maior quantidade de 
municípios
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A convite da direção da Fun-
dação Hospitalar de Montes Cla-
ros, representantes do Ministé-
rio Público Estadual estiveram, 
na tarde de terça-feira (20), visi-
tando as instalações do Hospital 
Aroldo Tourinho. Comparece-
ram à visita os promotores de 
Justiça Renata Andrade Santos 
(curadoria das Fundações), Ro-
drigo Wellerson Guedes Caval-
canti (Defesa da Saúde, da Infân-
cia e Adolescência, dos Idosos e 
dos Deficientes), Paulo Vinícius 
de Magalhães Cabreira (4ª Pro-
motoria Cível), Danielle Cristina 
Barral de Queiroz (coordenado-
ra regional do Patrimônio Pú-
blico e da Ordem Tributária do 
Norte de Minas) e Daniel Lessa 
Costa (coordenador regional 
das Promotorias de Justiça de 
Defesa da Saúde da Macrorre-
gião Sanitária Norte).

Eles foram recebidos pelos 
professores Paulo César Gon-
çalves de Almeida e Cláudio Me-
deiros Santos, respectivamente 
presidente e vice-presidente da 
Fundação Hospitalar de Montes 
Claros, além de outros dirigen-
tes da instituição, tendo visitado 
as novas instalações do Pronto 
Atendimento, bem como seto-
res do Hospital Aroldo Touri-
nho que já foram reformados e 
ampliados e outros em fase de 
reforma e melhoria. 

A promotora Renata Andrade 
Santos, da Curadoria das Funda-
ções, disse ter ficado surpresa 

com a visita. “Eu já havia conhe-
cido o hospital em 2013, fiquei 
surpresa positivamente com os 
resultados e com a estrutura. 
Tudo realmente muito bom. Es-
pero que o equilíbrio das contas 
que vêm sendo colocadas em dia 
ao longo dos últimos anos per-
maneça e que logo a instituição 
comece a operar no ‘verde’, até 
porque a população de Montes 
Claros merece ter um bom hos-
pital para atendimento”, diz a 
promotora de Justiça.

O coordenador regional das 
Promotorias de Justiça de Defe-
sa da Saúde da Macrorregião Sa-
nitária Norte, Daniel Lessa Cos-
ta, destaca a importância do HAT 
para toda a região: “Conhecendo 
as reformas implementadas no 
Hospital Aroldo Tourinho, fica-
mos mais confortáveis em saber 
do serviço que é prestado à po-
pulação e até pela modernização 
do hospital e superação de algu-
mas deficiências da estrutura fí-
sica”. Ele salienta, ainda, que “o 
Aroldo Tourinho é um dos maio-
res hospitais de Montes Claros e 
tem uma importância estratégica 
não só para a cidade, mas para 
toda a região do Norte de Minas, 
até por causa da deficiência de 
estrutura hospitalar que toda 
esta região do estado possui”. 
Ainda de acordo com o promo-
tor de Justiça, Daniel Lessa Cos-
ta, ficamos “mais tranquilos, e é 
motivo de comemoração saber 
que o Aroldo Tourinho tem evo-

girleno alenCar

O Selo Unicef atraiu mais 
número interessados em ade-
rir a edição deste ano. Ontem, 
durante a live realizada pelo 
Consórcio Intermunicipal para 
o Desenvolvimento Sustentável 
Ambiental do Norte de Minas 
(Codanorte), vários gestores 
municipais manifestaram inte-
resse em aderir e participar do 
programa. O evento foi reali-
zado de comum acordo entre 
o Codanorte, Associação dos 
Municípios da Área mineira da 
Sudene (Amams) e a  Associação 
Brasileira de Ações Integradas 
para o Desenvolvimento Huma-
no (ABRADH) juntamente Uni-
cef. O encontro ocorreu na mo-
dalidade virtual com a presença 
de mais 76 municípios. A ação 
é resultado da parceria firmada 
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armários de cozinha, mesa de jantar,

fogão, Geladeira, sofá cama, 1 cama casal,
1 cama solteiro king, baú para roupa de cama,
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piscina, área gourmet e playground.

sala e cozinha conjugada e área serviço

2 quartos
1 banheiro social
1 vaga

falar com  Edson Ricardo

APARTAMENTO MOBILIADO

luído e estruturado para atender 
essa demanda que é muito mais 
pública do que privada”.

“Quero prestar o meu teste-
munho das reformas que foram 
feitas no Aroldo Tourinho”, sa-
lienta o promotor de Defesa da 
Saúde, Rodrigo Wellerson Gue-
des Cavalcanti, acrescentando 
que “a infraestrutura ficou ex-
celente”. Ele lembra que esteve 
“há cerca de três anos atrás visi-
tando o HAT, e agora verifiquei 
que toda a infraestrutura que foi 
feita melhorou bastante os espa-
ços para o bom atendimento do 
público SUS, convênios e tam-
bém particulares”.

O promotor da 4ª Promotoria 
Cível, Paulo Vinícius de Maga-
lhães Cabreira, afirmou sentir-se 
“honrado até porque quis Deus 
que, no momento de transição 
da FUHMOC em termos admi-
nistrativos e da construção do 
plano de reestruturação, esti-

vesse junto a Curadoria de Fun-
dações do Ministério Público e 
pude participar do nascedouro 
desta reestruturação”. Paulo 
Cabreira acrescentou: “hoje ve-
nho aqui confirmar que tudo o 
que foi inicialmente apresen-
tado para o Ministério Público 
foi executado. E só quem tem a 
ganhar com isso é a população 
de Montes Claros e região, que 
hoje tem um hospital não só de 
qualidade física, mas também de 
estrutura de pessoal adequado 
para atender a todos com digni-
dade”.

Na avaliação do vice-presi-
dente da FUHMOC/HAT, profes-
sor Cláudio Medeiros Santos, 
“a visita dos representantes do 
Ministério Público Estadual foi 
um momento muito especial, 
pois apresentamos os resultados 
até então conquistados a partir 
deste plano de recuperação”. O 
vice-presidente esclarece que a 

fundação “não conseguiu vencer 
os seus principais obstáculos de 
sustentabilidade, mas nós con-
seguimos nos últimos 24 me-
ses resultados importantes que 
colocam a Fundação Hospitalar 
de Montes Claros e o Hospital 
Aroldo Tourinho em um novo 
patamar”. Ele informou que 
está sendo elaborada a segunda 
versão do Plano de Reestrutura-
ção, para o período 2021/2024, 
a ser apresentada ao Ministério 
Público Estadual, “e a nossa 
expectativa é muito positiva de 
que avançaremos mais ainda no 
sentido de alcançar a sustentabi-
lidade e oferecer para a popula-
ção um serviço hospitalar segu-
ro e de qualidade”.

O professor Paulo César Gon-
çalves de Almeida, presidente da 
Fundação Hospitalar de Montes 
Claros, classificou como positi-
va a visita e destacou a parceria 
estabelecida com o Ministério 

Público Estadual. “Na verdade o 
Ministério Público tem cumpri-
do a sua missão de vigilante da 
lei e tem sido parceiro nas ações 
da Fundação Hospitalar de Mon-
tes Claros. Nós queremos des-
tacar esse relacionamento insti-
tucional harmonioso, produtivo 
e que tem permitido à nossa 
instituição alcançar resultados 
expressivos”, destaca Almeida.

Também participaram do 
encontro os dirigentes da FUH-
MOC: enfermeira Ana Paula 
Lopes Santos Guerra, superin-
tendente, e os diretores opera-
cionais, administrador Antonio 
Batista Medeiros (financeiro), 
enfermeira Soneide Dias Batista 
(assistencial) e enfermeira Zilá 
Aparecida Soares Pereira (quali-
dade e inovação); advogado Ju-
nio Pereira Lima (consultor jurí-
dico), além de outros gerentes e 
supervisores do Hospital Aroldo 
Tourinho.

entre as entidades municipalis-
tas e Associação Brasileira de 
Ações Integradas para o Desen-
volvimento Humano (ABRADH), 
organização social que apoia a 
implementação do Selo Unicef 
em Minas Gerais.

O encontro facilitou o debate 
e as dúvidas pertinentes vincu-

lado a execução do processo do 
selo em relação aos indicadores 
sistêmicos e melhorias aos mu-
nicípios, no tocante aos serviços 
ofertados no âmbito da inter-
setorialidade. Participaram do 
encontro os profissionais Aulus 
Augustus Quites, Raquel Oli-
veira de Souza, Lina Raquel de 

Oliveira Marinho e Cláudio Lima 
Ribeiro Junior, da Abradi.

O Selo Unicef é uma iniciati-
va do Fundo das Nações Unidas 
para a Infância (Unicef ) que tem 
o objetivo de estimular e reco-
nhecer avanços reais e positivos 
na promoção, realização e ga-
rantia dos direitos de crianças e 

adolescentes em municípios do 
Semiárido e da Amazônia Legal 
brasileira. No encontro a equipe 
auxiliou os profissionais para 
realizar o processo de adesão 
tendo como um dos compro-
missos de colocar os direitos de 
crianças e adolescentes como 
prioridade. Por meio de ações 
intersetoriais, planejamento 
participativo por resultados e a 
mobilização de adolescentes.

Nesta edição os municípios 
terão apenas sete resultados Sis-
têmicos sendo eles: desenvolvi-
mento infantil na Primeira Infân-
cia, garantia de educação, saúde, 
assistência e proteção, Educação 
de qualidade para todos - Busca 
Ativa Escolar e Trajetórias de Su-
cesso Escolar, Desenvolvimento 
integral, Saúde Mental e bem 
estar de crianças e adolescentes, 
ASHI - hábitos de higiene, aces-

so à água e saneamento, Criação 
de oportunidades de educação, 
trabalho e formação profissio-
nal de adolescentes e jovens, 
Proteção Especial - prevenção e 
respostas às violências e  Garan-
tia de Proteção Social Básica às 
famílias mais vulneráveis.

O Cronograma para realiza-
ção das ações foram disponibi-
lizados aos profissionais bem 
como a possibilidade do retor-
no das atividades no presencial 
para facilitar o vínculo no pro-
cesso de trabalho. Em Minas Ge-
rais, 144 municípios estão aptos 
a participar. A adesão é gratuita 
e pode ser feita até o dia 8 de 
agosto, no site www.selounicef.
org.br. Para facilitar o processo 
de trabalho o Codanorte através 
das áreas técnicas de Saúde, As-
sistência Social e Educação es-
tão disponíveis.
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Norte de Minas se aproxima de um 
milhão de vacinados contra a Covid

Moc adere ao consórcio para comprar vacinas
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girleno alenCar

O Norte de Minas está com 
922.949 pessoas vacinadas contra 
a Covid-19, sendo 251.330 com as 
duas doses ou com a vacina de dose 
única e 671.519 com a primeira 
dose, conforme dados divulgados 
na manhã de ontem pelo vacinôme-
tro. Montes Claros corresponde a 
22,9% de todo Norte de Minas, com 
212.200 pessoas vacinadas, sen-
do 162.733 com a primeira dose e 
49.467 já imunizada. Ontem, o Nor-
te de Minas recebeu mais 49.260 
doses de vacinas repassadas pela 
Secretaria de Estado da Saúde de 
Minas Gerais. Foram incluídas vaci-
nas da AstraZeneca/Universidade de 
Oxford, envasadas pela Fundação 
Oswaldo Cruz, no Rio de Janeiro; 
CoronaVac, fabricadas pelo Institu-
to Butantan, em São Paulo e vacinas 
da multinacional norte-americana, 
Pfizer/BioNtech.

Hoje, os imunizantes serão re-

passados aos 86 municípios que 
integram as áreas de atuação da Su-
perintendência Regional de Saúde 
de Montes Claros (SRS) e às Gerên-
cias Regionais de Saúde (GRS) de 
Januária e Pirapora para o término 
do esquema vacinal em pessoas 
com comorbidades e na faixa etária 
entre 50 a 54 anos. Também serão 
contemplados com aplicação da 
primeira dose trabalhadores de in-
dústrias e caminhoneiros.

As novas remessas destinadas 
a Montes Claros e Januária foram 
transportadas em aeronave do Cor-
po de Bombeiros. A Superinten-
dência Regional de Saúde recebeu 
33.860 doses de vacinas que serão 
repassadas a 54 municípios que in-
tegram a sua área de atuação. Pelo 
fato de possuir a maior população 
do Norte de Minas, para Montes 
Claros serão repassadas 15.109 do-
ses de vacinas, sendo 8.601 destina-
das à aplicação da primeira dose em 
trabalhadores de indústrias, em ca-

minhoneiros e em pessoas na faixa 
etária de 50 a 54 anos. Outras 6.508 
doses são destinadas para o térmi-
no do esquema vacinal em pessoas 
com comorbidades; em deficientes 
físicos permanentes e em pessoas 
de outras faixas etárias.

Para 25 municípios que estão 
jurisdicionados à Gerência Regional 
de Saúde de Januária foram entre-
gues 10.010 doses de vacinas. Já a 
GRS de Pirapora recebeu 5.390 do-
ses de vacinas diretamente na Rede 
de Frio da SES-MG, em Belo Hori-
zonte. A coordenadora de vigilân-
cia em saúde da Superintendência 
Regional de Saúde de Montes Cla-
ros, Agna Soares da Silva Menezes 
reforça a importância dos municí-
pios seguirem as recomendações 
do Ministério da Saúde e da SES
-MG quanto ao complemento do 
esquema vacinal nas pessoas que 
já tomaram a primeira dose de va-
cinas contra a Covid-19, bem como 
na continuidade da vacinação dos 

grupos prioritários.
“À medida que a campanha de 

vacinação contra a Covid-19 avan-
ça, os municípios que concluírem 
a imunização dos grupos prioritá-

rios com a aplicação da segunda 
dose têm autonomia para vacinar 
pessoas de outras faixas etárias 
ou categorias profissionais. Mas é 
necessário que as secretarias mu-

nicipais de saúde sigam as notas 
técnicas do Programa Nacional de 
Imunizações para que a campanha 
de vacinação tenha êxito”, observa 
Agna Menezes.

A polêmica sobre a tentativa de 
Montes Claros e outros municípios 
do Norte de Minas em comprar a va-
cina contra a Covid-19 teve inclusive 
a aprovação da Câmara Municipal, 
que no dia 12 de março aprovou o 

projeto para a Prefeitura se filiar ao 
consórcio para aquisição de vacinas 
contra a Covid-19. A formação do 
Consórcio Nacional de Vacinas das 
Cidades Brasileiras foi organizada 
pela Frente Nacional de Prefeitos 

(FNP). Na segunda-feira foi desco-
berto que vários prefeitos do Norte 
de Minas entraram no radar da CPI 
da Covid 19 que investiga irregulari-
dades na compra das vacinas contra 
a Covid. No dia 1º de julho a CPI 
da Covid no Senado apreendeu o 
celular do policial militar Luiz Paulo 
Dominguetti, que diz ser represen-
tante no Brasil de uma empresa pri-
vada que atuaria na intermediação 
de contratos de vacinas – a Davati 
Medical Supply.

No aparelho foi encontrada men-
sagem onde o policial aponta que 
estava vendendo a vacina para várias 
cidades do Norte de Minas, inclusive 
Montes Claros e ainda com a inter-

ferência do deputado federal Paulo 
Guedes. O prefeito Humberto Souto 
nega que tenha realizado qualquer 
compra e afirma que foi inserido 
num grupo de prefeitos que estava 
articulando como comprar a vacina 
e graças a sua suspeita é que desco-
briu o esquema. Souto afirma que 
cobrou da pessoa um contato com a 
empresa Jonhson, produtora da vaci-
na. No dia seguinte o intermediário 
das vendas comunicou a suspensão 
das conversas. O prefeito Humberto 
Souto salientou que desde quando 
apareceu a primeira vacina contra a 
Covid que manifestou interesse em 
comprar o produto para imunizar 
os montesclarenses. Por isso, se ha-

bilitou junto a Frente Nacional dos 
Prefeitos.

Ele lembra que tomou conheci-
mento dessa articulação de alguns 
prefeitos do Norte de Minas para 
comprar a vacina e por isso, decidiu 
fazer alguns questionamentos. Foi 
informado que bastaria o município 
preencher o formulário e receberia 
a vacina ao custo de Us$ 11,00 dó-
lares por dose. Souto explica que 
achou muita facilidade na proposta, 
pois sabia da dificuldade e ainda da 
decisão das empresas produtoras de 
venderem apenas para o Governo 
Federal. O prefeito esclarece que pe-
diu ao interlocutor um contato com 
a Jhonson & Jhonson e recebeu os 

dados. Porém, antes mesmo de fazer 
a ligação, recebeu a correspondên-
cia desse interlocutor desfazendo a 
proposta. O montes-clarense acredi-
ta que não ocorreu nenhum proble-
ma, pois não foi realizada qualquer 
compra oficial, o produto não foi en-
tregue, não ocorreu qualquer paga-
mento. A conversa não é crime. Ele 
descarta qualquer possibilidade de 
tomar alguma providencia judicial, 
diante de que não existe nada, que 
desabone o que ocorreu. O prefeito 
afirma que não foi procurado por 
qualquer órgão de comunicação 
com pedido de esclarecimentos, 
pois faria isso sem qualquer proble-
ma. (ga)
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Na última terça-feira (20), um 
caminhão pegou fogo na zona 
rural de Mirabela. Segundo o 
Corpo de Bombeiros, o veículo 
estava carregado com PVC e ficou 
destruído. Quando os militares 
chegaram ao local, o caminhão já 
tinha sido consumido pelas chamas 

e o fogo atingiu a vegetação. Foi 
feito o trabalho de rescaldo e os 
bombeiros combateram os focos 
eliminando o risco de propagação. 
Foram gastos cerca de 500 litros 
d’água.

Ninguém ficou ferido e as causas 
do incêndio não foram identificadas.

Homem morre enquanto pintava 
caixa d’água de colégio

Acidente entre carro e ônibus 
deixa três mulheres feridas

Incidente em BH envolve avião 
do empresário Ruy Muniz

Reservatório d’água de posto de 
combustíveis cede e atinge residência 

Caminhão carregado 
com PVC pega fogo na 
zona rural
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8 SeguRança pública

No início da tarde dessa quarta-
feira (21), um incidente envolvendo 
o avião do empresário Ruy Muniz, 
no Aeroporto da Pampulha (Carlos 
Drummond de Andrade), em Belo 
Horizonte, ganhou repercussão 

nas redes sociais, principalmente 
entre os montes-clarenses. 

Pouco tempo depois do 
incidente, o empresário gravou um 
vídeo esclarecendo a situação.

“Há rumores de que houve 

um acidente aéreo envolvendo 
o avião e que eu estava a bordo, 
mas não foi nada disso. O avião 
está em manutenção, na oficina da 
Infraero, na Pampulha, e o piloto o 
deslocou, pousando numa grama. 

As pessoas presentes acharam que 
se tratava de um acidente aéreo, 
mas, não. Está tudo bem. Muito 
obrigado pela preocupação, e, no 
mais, foi só um susto”, explicou o 
ex-prefeito.

Na noite da última terça-
feira (20), um reservatório 
d’água de aço com cerca de 
15 metros de altura cedeu 
e atingiu uma casa, em 
Francisco Sá, no Norte de 
Minas. Quatro moradores 
sofreram ferimentos leves. 
Segundo o Corpo de 
Bombeiros, o reservatório 
pertencia a um posto de 
combustíveis que fica ao 
lado da casa e estava com 10 
mil litros de água.

“A parte de cima é soldada 
no cilindro e foi esta parte 
que se soltou e caiu. Cerca 
de seis mil litros de água 
estavam armazenados nesse 
espaço que cedeu e a casa 
foi alagada. Foi destruído um 

dos quartos e parte do muro 
e do telhado”, explicou 
o sargento Erico Soares 
Braga. Um casal estava no 
quarto e os dois filhos, de 
17 e 27 anos, na sala quando 
aconteceu o incidente. 
Segundo o sargento, o 
homem, de 53 anos, estava 
deitado ao lado da parede 
que desabou.

“A parede era 
praticamente ao lado 
da caixa, o morador foi 
atingido e ficou debaixo dos 
escombros. Ele nasceu de 
novo. A esposa se preparava 
para deitar quando escutou 
um estrondo, ela também foi 
atingida pelos escombros”, 
disse o sargento.

O homem foi retirado 
por vizinhos antes da 
chegada dos bombeiros. 
Segundo o militar, ele sofreu 
escoriações e traumatismo 
craniano leve, e foi levado 
para a UPA de Francisco Sá. A 
esposa e os dois filhos foram 
atendidos no local e não 
precisaram de atendimento 
médico.

A residência foi isolada 
até que seja feita uma 
vistoria e a família foi para 
casa de parentes. De acordo 
com os bombeiros, por 
conta da inundação eles 
perderam eletrodomésticos 
e vários objetos. As causas 
do incidente não foram 
identificadas.

Um acidente entre um 
carro e um ônibus, na Avenida 
Deputado Esteves Rodrigues, 
em Montes Claros, deixou três 
mulheres feridas. Duas vítimas 
ficaram presas às ferragens e 
foram resgatadas pelo Corpo 
de Bombeiros. De acordo com 
a Polícia Militar, o motorista 
do ônibus contou que seguia 

sentido Centro/Vila Regina e 
ao passar pelo cruzamento 
com a Rua Bernardino 
Souto, a condutora do carro 
desrespeitou a placa de pare e 
entrou de forma repentina na 
avenida. Ele disse ainda que 
tentou frear, mas não conseguiu 
evitar a batida frontal.

A motorista, de 45 anos, 

e uma passageira que estava 
sentada no banco de trás ficaram 
presas às ferragens. A outra 
vítima conseguiu sair sozinha 
do veículo. “Tivemos que cortar 
a porta do carro para retirar 
as duas vítimas. Elas estavam 
conscientes durante o resgate 
e foram encaminhadas ao 
hospital pelo Samu”, informou 

o subtenente Isaque Martins.
Segundo a assessoria 

do Samu, elas sofreram 
traumatismo craniano leve e 
foram levadas para a Santa 
Casa. A outra passageira foi 
transportada para o hospital 
pelos bombeiros com trauma no 
braço. O motorista do ônibus 
não ficou ferido.

MONTES CLAROS

Nessa quarta-feira (21), um 
homem morreu, enquanto fazia 
manutenção em uma caixa d’água 
de um colégio no Centro em 
Montes Claros. “Ele e um colega 
estavam pintando a caixa, que tem 
cerca de seis metros. Eles entravam 
por cima e faziam a pintura. 
Por algum motivo, a vítima não 
conseguiu sair e acabou caindo", 
fala o subtenente Marcelo Oliveira, 
da Polícia Militar.

Segundo as informações 
fornecidas à PM, uma testemunha 
disse que os homens usavam 
máscaras para executar o serviço. 
Inicialmente, a perícia da Polícia 
Civil constatou que eles não 
utilizavam equipamentos de 
proteção individual, leia o que 
disse o delegado abaixo.

Em nota, o colégio informou 
que "se solidariza com todos os 
familiares, ao tempo que reafirma 
seu empenho em acompanhar 
esta situação, exigindo que todas 
as medidas sejam efetivamente 
adotadas para apurar os fatos que 
resultaram no trágico acidente".

O Samu e o Corpo de Bombeiros 

foram chamados pela PM para 
resgatar o homem de dentro da 
caixa d'água. Os militares fizeram 
um corte na base da caixa d’água, 
que permitiu o acesso à vítima. 
O sargento Rafael Ramos falou 
sobre a complexidade desse tipo 
de ocorrência. “Em um primeiro 
momento, a ideia seria içar a vítima 
por onde ela entrou, mas o local 
é de difícil acesso, o que dificulta 
que um militar entre e faça as 
amarrações necessárias. Além 
disso, havia uma substância com 
forte odor que não sabíamos se era 
tóxica e também desconhecíamos 
o estado da vítima. No intuito 
de salvá-la, agimos da forma 
mais rápida possível diante das 
possibilidades que tínhamos”.

Em nota, a assessoria de 
comunicação do Samu informou 
que foi feito um acionamento 
“para dar apoio ao atendimento de 
uma vítima de queda de altura no 
Centro. Quando a equipe médica 
chegou ao local, verificou que o 
homem, que não foi identificado, 
apresentava escoriações pelo 
corpo e estava em óbito”.

Como o homem morreu 
no local, a perícia da Polícia 
Civil também foi chamada. “As 
informações preliminares da 
perícia dão conta de que esta 
pessoa realizava um trabalho de 
pintura e veio a cair nessa caixa, o 
que ocasionou sua morte. A gente 

precisa aguardar as informações do 
perito, através do laudo, que vai 
especificar todas as circunstâncias 
para definir a real causa da morte", 
explica o delegado regional, 
Herivelton Ruas Santana.

Ao ser questionado se a perícia 
identificou se o trabalhador usava 

os equipamentos necessários para 
o serviço, o delegado respondeu: 
“a princípio, as informações 
dão conta de que ele não usava 
nenhum equipamento de proteção 
individual”.

Herivelton Ruas Santana 
informou ainda que um inquérito 

será aberto para apurar o caso. 
“Considerando que o caso houve 
uma morte violenta, a Polícia Civil 
vai instaurar um inquérito e terá 
um prazo de 30 dias para concluir 
as investigações e demonstrar se 
houve ou não a prática de crime 
nesse caso”.
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A Unimontes recebeu o cer-
tificado de membro da Huawei 
ICT Academy: uma parceria insti-
tucional entre a empresa chinesa 
Huawei e instituições acadêmicas 
para desenvolver ações e proje-
tos de tecnologia da informação 
e comunicação pelo mundo. A 
iniciativa busca estreitar a rela-
ção entre indústria e universida-
de, melhorando a qualidade do 
currículo profissional. Por meio 
desta parceria, a Unimontes está 
oferecendo certificações e cursos 
de formação 100% online, com 
o objetivo de preparar alunos e 
profissionais para o mercado de 
trabalho nas mais diversas áreas 
da computação, administração e 
gestão em TI, como Roteamento 
e Switching, Inteligência Artifi-
cial e Redes 5G, Computação em 
Nuvem, Big Data, Internet das 
Coisas (IoT), Armazenamento, 
Segurança da Informação, WLAN, 
Serviço em Nuvem, Computação 
Inteligente, Computação móvel e 
diversos outros.

Justiça implanta PJE criminal em 
comarcas da região

9RegiOnal

Projeto do mestrado da Unimontes cuida da 
preservação das veredas do Norte de Minas

Chineses concedem certificado para a Unimontes

Ambientalistas tentam impedir incineração do lixo 
no Norte de Minas
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O Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais implantou na terça-feira 
(20), o Processo Judicial eletrônico 
(PJe) Criminal em sete comarcas do 
Norte de Minas, em Várzea da Pal-
ma,  Brasília de Minas, Janaúba, Ja-
nuária, Manga, Salinas e São Fran-
cisco. No total foram 20 comarcas 
mineiras. O PJe Criminal também 
será implantado nas Turmas Re-
cursais de Montes Claros, Curvelo, 
Formiga, Itabira,  Paracatu, Passos, 
Patos de Minas, Poços de Caldas, 
Pouso Alegre, Sete Lagoas, Teófilo 
Otoni e Turma Recursal Exclusiva/
Temporária de Belo Horizonte, 
Betim, Contagem. As comarcas pas-

sam a adotar o PJe Criminal para o 
andamento de ações penais com 
denúncia ou queixa-crime ofereci-
da. Entre elas, crimes de menor po-
tencial ofensivo, os termos circuns-
tanciados de ocorrência (TCOs) e 
ações de competência originária, 
além dos recursos cabíveis, na com-
petência das turmas recursais que 
respondem pelas unidades judiciá-
rias correlacionadas, em matéria de 
juizado especial criminal.

Ficam excetuadas de tramitação 
no PJe Criminal, neste primeiro 
momento, ações penais que tratam 
de violência doméstica familiar e 
contra a mulher, crimes contra 
crianças e adolescentes, Tribunal 
do Júri, carta precatória criminal 

e atos infracionais cometidos por 
menores. As ações penais distribu-
ídas anteriormente a 19 de julho 
mantêm a tramitação em meio fí-
sico.  

Para os usuários com dúvidas 
sobre o acesso ao sistema, o TJMG 
tem uma Central de Serviços que 
atende pela internet. As dúvidas 
podem ser sanadas, também, pelos 
telefones 4020-7560 (BH e Região 
Metropolitana) ou 0800 276 7060 
(demais localidades). Nas comarcas 
que já possuem PJe implantado, es-
tão disponíveis equipamentos para 
consulta ao conteúdo dos autos 
digitais, digitalização e envio de 
peças processuais/documentos em 
meio eletrônico.

A preservação das veredas, loca-
lizadas em unidades de conservação 
do Norte de Minas Gerais, é tema de 
projeto especial desenvolvido pela 
Coordenação do Programa de Pós-
Graduação (Mestrado) em Botânica 
Aplicada (PPGBot), da Unimontes. 
Trata-se do Projeto Ecológico de 
Longa Duração (PELD Veredas), 
coordenado pela professora Yule 
Ferreia Nunes, do Departamento de 
Biologia Geral.

A coordenação do PELD Veredas 
tem monitorado variáveis hídricas, 
mudanças na flora e seus processos 
ecológicos, em sistemas de veredas 
da região que estão sofrendo um 
processo de secamento. As vere-
das são fitofisionomias do Cerra-

do, associadas à presença do Buriti 
(Mauritia flexuosa), em áreas de 
exsudação (termo usado para desig-
nar o fenômeno migratório da água 
existente na composição para a su-
perfície deste material) do lençol 
freático, onde o regime de água é 
o principal determinante do desen-
volvimento da vegetação.

Na Fase I do PELD, foram regis-
tradas novas ocorrências na flora 
do estado e da região. Foi possível 
avaliar o impacto do secamento, 
como mudanças na estrutura da 
vegetação e na identidade da flora, 
modificação no padrão fenológico 
reprodutivo da flora, com altera-
ções nas estratégias reprodutivas 
das espécies que estão sob o estres-

se hídrico. Foram feitas avaliações 
integradas (anatomia, fisiologia, 
histoquímica, ultraestrutural) para 
descrever estratégias tolerantes à 
escassez hídrica da palmeira chave 
do ecossistema de veredas, o Buriti.

eFeito de seCaMento
Os dados indicam o efeito do 

secamento, com mudanças drás-
ticas do sistema estudado. Com o 
rebaixamento do lençol freático, 
estes sistemas se tornaram mais 
suscetível ao fogo, que em comu-
nidades turfosas, como as veredas, 
potencializa a liberação do carbono 
e maximiza as modificações climá-
ticas. Além disso, o secamento das 
veredas pode ser um precursor am-

biental de doenças transmitidas por 
vetores silvestres. Pandemias mais 
recentes são de origem zoonótica 
e, muitas vezes, são respostas às 
mudanças induzidas pela ação hu-
mana.

Avaliando esse cenário, a Fase II 
do PELD VEREDAS “Efeitos Sobre a 
Biodiversidade, Serviços Ecossistê-
micos e Saúde Única” tem como di-
ferencial a abordagem de saúde úni-
ca, considerada o padrão mundial 
para combater ameaças zoonóticas.

As atividades do PELD VEREDAS 
promovem avanço cientifico e signi-
ficativo impacto social na formação 
de recursos humanos na região, 
com a participação de professores, 
alunos de graduação e de Progra-

mas de Pós-graduação.
Ações de ensino e extensão são 

desenvolvidas e difundidas entre 
professores e educadores das redes 
públicas da região de atuação do sí-
tio e para a população em geral. En-
tre as ações desenvolvidas destacam 
a produção de materiais didáticos, 
práticas e métodos educacionais e 
atividades de alfabetização cientifica 
e popularização da ciência, meios 
que possibilitem a divulgação do 
conhecimento gerado pelo projeto 
de forma mais didática.

divulgação da CiÊnCia
Na área da pesquisa, a difusão 

da Ciência, além da publicação dos 
resultados em periódicos, acontece 

com a participação em eventos re-
gionais e nacionais. Um deles foi o 
71° Congresso Nacional de Botâni-
ca, em formato online, realizado no 
período de 27de junho a 2 de julho 
deste ano.

A divulgação dos trabalhos do 
projeto também acontece de forma 
digital, através da nossa participa-
ção e atuação nas redes sociais e no 
site do PELD Veredas

(http://www.posgraduacao.uni-
montes.br/ppgbot/peld/).  O PELD 
VERE está vinculado ao Programa 
de Pós-Graduação em Botânica Apli-
cada da Unimontes e é coordenado 
pela professora Yule Roberta Fer-
reira Nunes do Departamento de 
Biologia Geral. (Portal Unimontes)

Os movimentos sociais da área 
ambiental realizaram protesto pe-
las ruas centrais de Montes Claros, 
na manhã de ontem (21), para 
impedirem que seja implantado 
nas cidades de Januária e Pirapo-
ra o processo de incineração do 
lixo, como propõe o Ministério 
do Meio Ambiente, que disponi-
bilizou R$ 100 milhões do acor-
do com a Vale pela tragédia de 
Brumadinho para essa iniciativa 
em Minas Gerais. A previsão é de 
aplicar R$ 20 milhões nesses dois 
projetos do Norte de Minas. 

Sônia Gomes, que atua com os 
catadores de recicláveis em Mon-
tes Claros, alerta que o projeto 

afeta diretamente o trabalho social 
com os catadores, pois os dados 
indicam que a região tem 1.800 
pessoas atuando na área. Ela lem-
bra que em Montes Claros não 
existe a incineração do lixo, mas 
o alerta é em toda Minas Gerais.

O presidente da Associação dos 
Engenheiros Ambientais do Norte 
de Minas, Pedro Bicalho explica 
que a incineração do lixo é um 
retrocesso, com consequência am-
bientais gravíssimas. No dia 3 de 
agosto, deverá ser realizado mais 
um trabalho de conscientização. 
Pedro Bicalho afirma que o Norte 
de Minas estava avançando bem 
no fim dos lixões, mas com crité-

rios técnicos e ambientais, com a 
criação de Unidades de Triagem e 
Compostagem e Aterros. Por sinal, 
foi pedido que essa verba fosse 
destinada a esse projeto, mas a 
surpresa veio com a iniciativa de 
propor a incineração dos resídu-
os. O curioso é que no ano de 
2009 Montes Claros mandou uma 
comitiva aos Estados Unidos para 
conhecer a tecnologia de produzir 
energia a partir da queima do lixo 
no antigo aterro Controlado da ci-
dade. Na época, o projeto não foi 
implantado por que o Tribunal de 
Contas de Minas Gerais embargou 
o edital de licitação que foi aberto. 
(ga)

Os cursos resultam da parce-
ria celebrada entre a Unimontes 
e a Huawei. Totalmente gratui-
tos, os cursos contam com aulas 
síncronas (pelo sistema virtual, 
em tempo real) e assíncronas 
(gravadas, com acesso online). 

São cursos altamente valoriza-
dos no mercado de trabalho. O 
objetivo da parceria é facilitar a 
busca de talentos para atuar em 
transformações digitais, a partir 
da comprovação de qualificação 
profissional adequada para tra-

balhar com equipamentos da em-
presa. A certificação da Huawei é 
reconhecida mundialmente e a 
previsão é que ocorra capacita-
ção ainda este ano.

No caso das certificações, a 
plataforma promove dicas de 

prova, resolução de questões, 
laboratórios e diversos outros 
recursos para o estudante que 
deseja obter o título, como por 
exemplo, a certificação Huawei 
HCIA Routing & Switching (Certi-
ficação HCIA R&S). Os melhores 
alunos podem receber vouchers 
(em dólares) para a realização da 
prova de certificação. Os cursos 
serão abertos a toda a comuni-
dade acadêmica: docentes, dis-
centes e servidores técnico-ad-
ministrativos. Para o ingresso nos 
cursos, é necessário ter concluí-
do o ensino médio.

As aulas podem ser acompa-
nhadas online por meio das fer-
ramentas de streaming disponí-
veis na plataforma de educação à 
distância da Huawei, e contarão 
com suporte de tutores qualifi-
cados para esclarecer as dúvidas 
dos estudantes. Para participar, 
é necessário que o estudante se 
cadastre na plataforma e tenha 
seu registro liberado pela Uni-
montes.

Os estudantes que se desta-
carem nos cursos terão direito a 
Vouchers para realização das pro-
vas com a Huawei.  Em média, 
essa prova de certificação custa 
entre 200 dólares e um curso 
de capacitação custa, em média, 
1.200 dólares. Com o credencia-
mento da universidade junto à 
ICT Academy da Huawei, o curso 
de capacitação será gratuito.

A Huawei está presente em 
mais de 170 países. É a 5ª maior 
investidora mundial em P&D – 
Pesquisa e Desenvolvimento. A 
Huawei está no Brasil há 22 anos, 
tem contribuído para o desenvol-
vimento das tecnologias 3G, 4G 
e 4.5G no país e apoiado eventos 
importantes, contribuindo para 
um Brasil conectado.  A Huawei 
trabalha para construir um mun-
do totalmente conectado e inteli-
gente e levar o digital a todas as 
pessoas, casas e organizações. A 
Huawei ocupa a 6ª posição na lis-
ta de empresas mais inovadoras 
do BCG em 2020. (ga)
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Duda pede para a mãe se 
desculpar com Pata. Ma-
riana diz que o namoro 
dele com Pata não dará 
certo. Pata guarda todas 
as roupas que ganhou e 

fica decidida a devolver tudo. Mosca mostra as gorjetas 
que ganhou no novo trabalho para Pata. Grazielle vê 
tudo escondida. Oscar (Beto Nasci) vai até a casa de 
Shirley buscar Eduarda para os dois irem juntos ao jan-
tar de família na casa de Maria Cecília. Cris diz para Vivi 
que Samuca lhe contou que ela gosta dele. Vivi pede 
segredo, diz que gosta de Samuca, mas não pode ficar 
com ele, pois precisa gostar de um garoto bonito e po-
pular. Cris fica inconformada com o que escuta e diz 
que ela não merece gostar do adolescente. A menina 
diz para Samuca que Vivi contou que não quer nada 
com ele por ele ser “nerd”. Oscar e Eduarda chegam 
para o jantar na casa de María Cecília e Tobias. Andreia 
vai até a casa de Carol e finge precisar da ajuda dela. 
Andreia diz que possui muito pouco tempo de vida e 
que errou muito com ela por ciúme, mas pede com-
preensão de Carol por ela ter um filho com Junior. “Eu 
queria te pedir, por favor, Carol, deixa o Junior viajar 
com a gente. Eu sei que ele gosta de você e tudo bem, 
eu aceito isso. Eu só quero dar a experiência pro meu 
filho de passar um tempo com o pai e a mãe, juntos”, 
diz Andreia. Carol responde: “Eu entendo sua situação 
Andreia, mas eu não sou a dona do Junior. Quem tem 
que decidir se viaja ou não com vocês é ele e não eu”. 
Marian diz para Mili que não gosta de brigar com ela 
e que a adora. Andreia vai até o banheiro da casa de 
Carol e mexe nos perfumes dela. Junior vai até a casa 
dela e fica surpreso ao ver Andreia lá. Junior diz que ela 
não pode ir até lá perturbar Carol. Andreia chora e grita 
que só quer o melhor para o filho. Em seguida ela fin-
ge passar mal, diz que a vida dela está acabando e que 
não possui mais nenhuma alegria. Carol diz que não se 
opõe e que ela pode viajar. Na casa de Maria Cecília, a 
família dela e de Tobias se reúnem para jantarem jun-
tos. Andreia e Junior voltam para a mansão e contam 
para Diego que irão viajar, só os três. Maria Cecília tem 
um enjoo devido à gravidez. O jantar em família acaba 
virando uma discussão.

10 entRetenimentO

RESUMO DE Novelas

O médico comunica a 
Luiza que a cirurgia de 
Pedrinho foi um sucesso. 
Antônia analisa as câme-
ras do hotel, mas não 
consegue identificar os 

ladrões. Luiza garante a Eric que não quer mais vê-lo. 
Antônia revela a Luiza que Pedrinho pensava em dei-
xar o país levando o dinheiro. Júlio disfarça sua tensão 
ao acompanhar Antônia nas dependências do hotel. A 
médica avisa a Sandra Helena que ela não está grávida. 
Antônia interroga Waldemir. Márcio insiste com Tere-
sa para participar de uma festa infantil sem que o pai 
saiba. 

Ana pede para Rodrigo 
ir embora de sua casa e 
passeia pela rua, lembran-
do da discussão que teve 
com a irmã. Dora decide 
aceitar a súplica de Olívia 

e não contar para Sofia que foi ela quem pegou o seu 
anel. Rodrigo conta para Nanda a conversa que teve com 
Ana e leva bronca. Wilson fica incomodado ao ver Moema 
estudar com um amigo de faculdade. Ana observa Lúcio 
em um café com Celina e não atende o celular quando 
ele liga. Sofia flagra Olívia devolvendo o seu anel, e Mar-
cos e Dora acabam entrando em uma grande discussão. 

Maria Marta não aceita 
que João Lucas se case 
com Du. Danielle conta 
para Érika que Du caiu 
da escada e Téo divulga a 
informação em seu blog. 

José Alfredo fala para Maria Marta que corre risco de 
morte. Espinoza guarda no cofre um vidro com um 
líquido especial. João Lucas pede Du em casamento. 
Enrico diz a Manoel que cozinhará em seu botequim 
eventualmente. Cláudio declara seu amor por Beatriz. 
Leonardo deixa seu apartamento. Reginaldo não conta 
para Antoninho que Jairo roubou seu diamante. Julia-
ne comemora o primeiro dia de trabalho. Jairo leva o 
diamante para Cora e tenta forçá-la a cumprir sua parte 
no acordo. 

Mãe de jonathan nemer sai da 
uti após 104 dias internada 
com complicações da Covid

Xande negrão, ex de Marina ruy 
Barbosa, volta à grécia e recebe 
cantadas

Marta homenageia a noiva em golaço 
na estreia da seleção Feminina nas 
olimpíadas

Marta, a camisa 10 e artilheira 
da Seleção Brasileira de Futebol 
Feminino, dedicou um de seus gols 
contra a China para a noiva, a tam-
bém jogadora Toni Deion Pressley, 
atleta do Orlando Pride. A atacante 
fez um ‘T’ com os braços e depois, 
ao final da partida, explicou aos 
repórteres: ‘Foi para a Toni’. Saiba!

A atacante Marta usou o segun-
do gol marcado contra a China na 
manhã desta quarta (21), na estreia 

da Seleção Feminina nas Olimpía-
das, para se declarar para a noiva, 
a também jogadora de futebol Toni 
Deion Pressley. A artilheira e cami-
sa 10 contou, ao final da partida, 
que tentou fazer um “T” com os 
braços quando balançou a rede 
pela primeira vez, mas não con-
seguiu por causa da emoção das 
companheiras de time, que cor-
reram para abraçá-la. Da segunda 
vez, porém, deu tempo, e Marta 

Seg a Sáb, às 20h30

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 1

ILA
FUNDAMENTO

RTLAMBER
ENEMNERD
GASOSOPRE

ETEBACON
LIBIDORH

PENITENCIA
TOLANOZ
RHCENAS

BOCEJARDI
NOTARDOM

VIREIEDUI
ACARICIADO

AROMASOS

Alicerce;
base

Registra
os votos

dos
eleitores

Divide-se
em grosso
e delgado

(Anat.)

Cheio de
pavor

Retirada
do leite 
da vaca

Exame do
MEC para
o Ensino
Médio

Corrente
religiosa

(?)-Man, o
jogo come-

come

Vendedor
de ingres-

sos

Pena cum-
prida pelo

que se
confessou

Primatas
como o
gorila

Antônimo
de "empa-

lidecer" 
Trechos
do filme

Número 
de asas
do mos-

quito

Habili-
dade

natural

A vogal
do pingo

Mensagem
interna-
cional de
socorro

Alumínio
(símbolo)

Irmão
(fam.)

Dispositivo que
direciona o navio

Amimado;
afagado
Cheiro

agradável

Instinto
sexual

Perceber;
observar 

Mudei
de lado

Boba;
ingênua

Abrir a boca
por sono 

(?) Lobo, 
compositor
Sílaba de
"ímpar"

Coquinho
de Natal

Liso 
(o pneu)

Fator
sanguíneo
Com, em
espanhol

O "P", na
sigla TPM
William (?),
jornalista

Toucinho
frito

Nome da
letra "D"

Passar a
língua 
Pedra

para afiar

Vaporoso

Elizabeth
Taylor,
atriz

inglesa

 3/con — pac. 5/bacon. 6/libido — simios. 7/bocejar.

O ex-marido de Marina Ruy Bar-
bosa, Xande Negrão voltou à Grécia e 
agitou a web nesta quarta-feira (21). 
O piloto postou foto no Instagram 
em uma das ilhas europeias, onde 
também esteve com a atriz em 2018, 
e não faltaram elogios dos fãs e canta-
das de seguidores. Confira!

O ex-marido de Marina Ruy Bar-
bosa, Alexandre Negrão voltou à Gré-
cia após ter visitado o país com a atriz 
em 2018. O piloto postou foto na 
ilha de Mykonos e recebeu cantadas 
na web. “Moreno mais lindo do Bra-
sil!”, comentou uma seguidora. “Tá 
galã ein”, pontuaram dois amigos de 
profissão de Xande. A ruiva também 
esteve na Europa e até foi flagrada 
com o novo namorado no Festival de 
Cannes.

Na foto, que já tem mais de 25 
mil curtidas, Negrão curte a piscina 
do local de estadia e a bela vista da 
ilha paradisíaca. Em maio, houveram 
rumores de que Xandinho chegou a 
namorar outra Marina, e atualmente 
o piloto parece estar solteiro. “Que 
homem! Que homem meninas!”, co-
mentou uma seguidora. “Que deli”, 
elogiou uma influenciadora colocan-
do emoji de olho grego.

Em agosto de 2018, meses após 
terem se casado, o então casal apro-
veitou férias e momentos românti-
cos em Santorini, outra ilha grega. 
Agora, Xande Negrão volta ao país 
solteiro na mesma época, durante 
verão europeu. O casamento de 
Marina Ruy Barbosa com o piloto 
de corridas chegou ao fim após três 
anos em janeiro de 2021. Ainda que 
se gostassem muito, na época os 
famosos apontaram a distância e es-
tilos de vida diferentes como maior 

motivo para o divórcio.
Atualmente Marina Ruy Barbosa, 

que acaba de completar 26 anos em 
festa polêmica, está com o deputa-
do Guilherme Mussi. O casal indica 
estar bem firme, sendo vistos juntos 
constantemente e surgindo anún-
cio recente de que o político não 
vai concorrer nas eleições de 2022, 
para preservar a carreira da atriz. 
Mussi tem 38 anos e já foi casado 
com uma das filhas de Silvio Santos, 
Rebeca Abravanel.

Jonathan Nemer postou clique 
antigo em família para celebrar a 
saída da UTI de sua mãe, Sara Ne-
mer, que ficou mais de três meses 
em terapia intensiva por conta de 
complicações da Covid-19.

“Deus nos sustentou ao longo 
desses 104 dias. E nada mais do 
que justo, render à Ele toda honra, 
glória, louvor e gratidão, porque 
neste dia, minha mãe saiu da UTI! 
SAIUUU DA UTIIII! Foram 95 dias 
em Marília, 9 dias aqui em São Pau-
lo e glória a Deus, a @saranemer 
está na enfermaria”, comemorou 
ele, pontuando no entanto que 

Sara continua em observação.
“É o fim da luta? Ainda não, mas 

é um GRANDE PASSO. O pulmão, 
que há alguns dias foi dado como 
irreversível, está melhorando. GLÓ-
RIA A DEUS. Desde sábado (6 dias 
aqui em SP) ela já conseguiu sair 
do ventilador mecânico e começou 
a nebulizar. E hoje, foi pro quarto. 
Que o milagre, a cura, continue se 
concretizando na vida dela, e que 
o Senhor seja glorificado por tudo 
isso. Oremos para que ela consiga 
continuar se reabilitando… co-
mendo, sentando, andando, e em 
breve, testemunhando pessoalmen-

te tudo o que o Senhor fez e ainda 
tem feito nela e em nós. Continue 
orando conosco… agradecendo 
porque Ele nos ouve, e o glorifican-
do, porque Ele é Deus de milagres”, 
disse ele.

Recentemente, ele desabafou 
sobre a falta que estava sentindo da 
mãe. “Eu estou com uma saudade 
dela. A gente está indo visitar, por-
que na UTI branca dá para visitar... 
Mas não é a mesma coisa. Eu a vejo, 
oro por ela, tento conversar con-
forme a limitação. Não sei explicar. 
Nos últimos dias está dando muitas 
saudades dela. Nunca fiquei sem 
conversar 76 dias, nunca fiquei tan-
to tempo longe. Está difícil”, disse 
ele, chorando.

Sara Nemer foi internada e in-
tubada com Covid-19 em meados 
de abril. Na época, Jonathan pu-
blicou um vídeo no Instagram em 
que aparecia aos prantos para falar 
sobre a situação. “Acabei de falar 
com pessoal [do hospital], que 
falou que ela não quis que avisas-
sem a gente. Quis poupar a gente. 
Tadinha, se preocupa com a gente 
até lá. Ai, mãe... difícil. Que difícil, 
tadinha. Ajudem a gente em ora-
ção, se puderem pôr nome dela na 
igreja, orar vocês mesmo, por favor, 
nos ajudem!”, pediu Jonathan, aos 
prantos.

confirmou: “Comemoração foi para 
a Toni”.

Ao todo, a Seleção Brasileira 
de Futebol Feminino marcou cin-
co gols contra a China, que não 
respondeu com nenhum. Desses 
cinco, dois foram de Marta, um 
da atacante Bia Zaneratto, outro 
de Debinha e o último da reserva 
Andressa Alves. O placar de 5 x 0 
repete a melhor performance de 
estreia da seleção feminina em 
Olimpíadas: a primeira vez foi con-
tra Camarões, em 2012, nos Jogos 
de Londres. O Brasil não perdeu 
nenhuma partida inicial na compe-
tição em todas as sete vezes que a 
seleção feminina participou.

As duas jogam pelo Orlando 
Pride e estão juntas desde 2018. 
Em janeiro de 2020, Marta pediu 
a então namorada casamento. Na 
ocasião, ela compartilhou a notícia 
nas redes sociais e declarou: “Esse 
é mais um capítulo da história que 
estamos escrevendo juntas”, disse. 
Toni comemorou a vitória do Brasil 
na web e marcou a artilheira, que 
já quebrou recordes em campo - e 
usando batom roxo.
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Montes Claros aumenta pontuação 
no ICMS patrimônio cultural

Ongs tradicionais são desclassificadas 
do Codema

DIVULGAÇÃO 
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Os principais municípios do 
Norte de Minas com potencial 
turísticos aumentaram o índice 
do ICMS Patrimônio Cultural 
exercício 2022, conforme dados 
do Instituto Estadual do Patri-
mônio Histórico e Artístico de 
Minas Gerais, que divulgou on-
tem (21) a pontuação definitiva 
do programa ICMS Patrimônio 
Cultural exercício 2022. Montes 
Claros saiu de 0,010 para 0,60. 
Grão Mogol de 0,0023 para 3,60, 
Januária de 0,020 para 6,28 e Pi-
rapora de 0,259 para 3,132.  Este 
ano, 822 municípios foram pon-
tuados após a análise realizada 
pelos técnicos do Instituto.  Em 
novembro, a pontuação definiti-
va será encaminhada à Fundação 
João Pinheiro, instituição respon-
sável por calcular os valores que 
serão repassados pelo Governo 
de Minas Gerais às prefeituras, ao 
longo de 2022.

Recebem os recursos relativos 
a esta cota-parte do ICMS, confor-
me critérios da Lei Robin Hood, 
os municípios que estruturarem 
sua política municipal de patri-
mônio cultural, desenvolverem e 
colocarem em prática, com a par-
ticipação da comunidade e dos 
Conselhos de Patrimônio Cultu-

ral, ações de proteção, conserva-
ção e promoção dos bens cultu-
rais, de acordo com a Deliberação 
Normativa 020/2018 do CONEP, 
em vigência para o exercício 
2022. Em regime de teletrabalho 
desde o dia 19 de março de 2020, 
em função do isolamento social, 
causado pela pandemia de Co-
vid-19, técnicos do Instituto ana-
lisaram cerca de 4 mil pastas de 
documentos enviados pelos mu-
nicípios participantes do Progra-
ma, além dos arquivos enviados 
através do Sistema ICMS online.

Para receber os recursos, o 
município, com a participação 
da comunidade deve construir 
e colocar em prática sua política 
de proteção ao patrimônio cul-
tural desenvolvendo-a para que 
se efetive como política pública. 
A pontuação obtida ao cumprir 
esses critérios é informada pelo 
Iepha à Fundação João Pinheiro, 
que calcula os valores a serem 
repassados mensalmente aos 
municípios participantes. O cál-
culo segue o estabelecido na lei 
n. 18.030/2009, que determina os 
critérios para distribuição da cota
-parte do ICMS em Minas Gerais, 
incluindo o critério Patrimônio 
Cultural. 

Desde 1996, já foram instala-
dos 727 Conselhos Municipais do 

Cartório Montes Claros - 2º Oficio
Endereço: Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215
Horário de atendimento: De segunda à seta feira, das 09:00 às 17:00 horas

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE MONTES CLAROS - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar
o(a) devedor(a) fiduciante, SABRINA AGUIAR SARMENTO, CPF/CNPJ nº 01936846675, que está(ão) em lugar(es)
ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a)
CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, ou ao endereço do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, Av. Deputado Esteves Rodrigues,
660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias,
contados a partir da última publicação deste edital, que será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 6.311,09,
em 07/06/2021, sujeito à atualização monetária, juros de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento,
somando-se também os encargos que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 844441477630-6 e
garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 65753, do Livro 2 – Registro Geral, do
Cartório Montes Claros - 2º Oficio . Na hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser
apresentado ao Cartório Montes Claros - 2º Oficio. Caso o pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o
pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”,
nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze)
dias, garante o direito de consolidação da propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário CAIXA ECONÔMICA
FEDERAL, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-
se este edital.

Montes Claros, 20 de Julho de 2021

DANIELE ALVES RIZZO

Oficial de Registro

Formulário: 1900001 Revisão: 1.1.1 Data: 15/01/2019

Cartório São Francisco
Endereço: Avenida Montes Claros, 276, sala 101, Centro, São Francisco, MG - 39300-000
Horário de atendimento: De segunda à sexta, das 09:00 às 12:00 e 14:00 às 18:00

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE SÃO FRANCISCO - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório São Francisco, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar o(a)
devedor(a) fiduciante, NAIANY OLIVEIRA DE SOUZA, CPF/CNPJ nº 10924398620, que está(ão) em lugar(es)
ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a)
CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, ou ao endereço do Cartório São Francisco, Avenida Montes Claros, 276, sala 101,
Centro, São Francisco, MG - 39300-000, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias, contados a
partir da última publicação deste edital, que será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 52.826,26, em
05/07/2021, sujeito à atualização monetária, juros de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento,
somando-se também os encargos que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 844440712777-2 e
garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 19604, do Livro 2 – Registro Geral, do
Cartório São Francisco . Na hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser
apresentado ao Cartório São Francisco. Caso o pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o pagamento
perante a Serventia deverá ser por meio de cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”, nominal ao
credor fiduciário ou a seu cessionário. O não cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze) dias, garante o
direito de consolidação da propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, nos
termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-se este edital.

São Francisco, 20 de Julho de 2021

Juliano Fagundes da Silveira

Oficial de Registro
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Cartório Montes Claros - 2º Oficio
Endereço: Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215
Horário de atendimento: De segunda à seta feira, das 09:00 às 17:00 horas

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE MONTES CLAROS - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar
o(a) devedor(a) fiduciante, ALYSSON DANIEL PEREIRA GONCALVES, CPF/CNPJ nº 07805307644, que está(ão) em
lugar(es) ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a)
fiduciário(a) CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, ou ao endereço do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, Av. Deputado
Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215, no horário de atendimento, e satisfazer, no
prazo de quinze dias, contados a partir da última publicação deste edital, que será publicado em três dias, o encargo no
valor de R$ 10.949,25, em 28/05/2021, sujeito à atualização monetária, juros de mora e despesas de cobrança até a data
do efetivo pagamento, somando-se também os encargos que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº
844441556997-5 e garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 63661, do Livro 2 –
Registro Geral, do Cartório Montes Claros - 2º Oficio . Na hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o
recibo deverá ser apresentado ao Cartório Montes Claros - 2º Oficio. Caso o pagamento não seja realizado diretamente
a(o) credor(a), o pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de cheque administrativo ou visado, com a cláusula
“não à ordem”, nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não cumprimento da referida obrigação, no prazo de
15 (quinze) dias, garante o direito de consolidação da propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário CAIXA
ECONÔMICA FEDERAL, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que chegue ao conhecimento do(a)
devedor(a), expediu-se este edital.

Montes Claros, 20 de Julho de 2021

DANIELE ALVES RIZZO

Oficial de Registro
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Patrimônio Cultural no estado e 
700 municípios aprovaram suas 
legislações e criaram o seu Fun-
do de Preservação do Patrimônio 
Cultural (Fumpac). O número de 
bens protegidos na esfera mu-
nicipal também é destaque nes-
sa política, juntamente com as 
ações de Educação Patrimonial. 
Até 2020, são mais de 6.000 bens 
culturais tombados e registrados 

em Minas Gerais, considerando 
as três esferas de proteção.  

Este ano, o Iepha-MG já pro-
moveu sete Rodadas Virtuais do 
Patrimônio Cultural para tirar 
dúvidas dos gestores municipais 
e da sociedade em relação à po-
lítica de patrimônio cultural do 
estado. Cada encontro, realizado 
no canal do Instituto no Youtube, 
atinge, em média, cerca de 400 

municípios. Os vídeos gravados 
ficam disponibilizados no Youtu-
be possuem grande alcance e já 
ultrapassam mais de 2 mil visua-
lizações cada.  

Em 2020, o Programa ICMS 
Patrimônio Cultural completou 
25 anos de existência e alcan-
çou uma marca importante para 
Minas Gerais, estado pioneiro 
nessa política. Por meio de docu-

mentação enviada pelos agentes 
públicos municipais, o Instituto 
Estadual do Patrimônio Histórico 
e Artístico de Minas Gerais (Iepha
-MG), gestor do programa, anali-
sa e pontua cada município pelas 
ações promovidas em defesa do 
patrimônio cultural. Somente 
este ano, o Instituto recebeu, 
para análise, documentos de qua-
se 700 municípios.  

Algumas ONGs tradicionais 
da área ambiental foram desclas-
sificadas do processo de seleção 
para compor o Conselho Muni-
cipal de Defesa e Conservação 
do Meio Ambiente (Codema).  A 
comissão eleitoral para eleição 
de membros deliberou que a 
Organização Vida Verde (Ovive) 
e o Instituto Grande Sertão não 
apresentaram a certidão nega-
tiva de débitos estaduais, razão 
pela qual a Comissão entendeu 
pelo indeferimento das suas ins-
crições.  Da análise da relação 
de entidades que apresentaram 
inscrições, a Comissão certificou 
que não houve inscrição para 
pleitear a representação de enti-
dade de trabalhadores rurais de 
Montes Claros, prevista no item 
2.3, II, alínea ‘d’, do Edital de 
Convocação.

A com isso indeferiu a ins-
crição da Fundação Educacional 

do Alto Médio São Francisco 
(FUNAM), tendo em vista que a 
entidade, de acordo com seus 
atos constitutivos, possui sede 
na cidade de Pirapora, situação 
em contrariedade ao disposto no 
art. 10, do Regimento Interno do 

Codema, aprovado pelo Decreto 
Municipal nº 4238, de 25 de ju-
nho de 2021, que estabelece, in 
verbis: “Art. 10. A entidade inte-
ressada deverá obrigatória ente 
ter sede e atuação na área do 
Município de Montes Claros”.

A comissão então procedeu 
à análise individualizada das 
inscrições apresentadas, confe-
rindo a sua conforme idade com 
as exigências previstas no Edital 
de convocação e das regras pre-
vistas no Regimento Interno do 

Codema. A análise foi iniciada 
pelos interessados a concorrer 
nas vagas reservadas aos repre-
sentantes do Poder Público, ten-
do sido recebidas inscrições pela 
Empresa de Assistência Técnica e 
de Extensão Rural (Emater/MG); 
Instituto Estadual de Florestas 
(IEF); Polícia Militar de Minas 
Gerais. O presidente da Comis-
são Eleitoral, Leonardo Linhares 
Drumond Machado observou 
que ocorreu a indicação de mais 
de um candidato pelas entidades 
interessadas.

A comissão entendeu pelo de-
ferimento da candidatura de to-
das as instituições inscritas para 
concorrer à vaga reservada aos 
órgãos públicos de fiscalização e 
defesa do meio ambiente ou enti-
dades de assistência técnica e ex-
tensão rural, por unanimidade. 
Dando andamento aos trabalhos, 
a Com isso procedeu então à aná-

lise das demais entidades inscri-
tas, como o Instituto de Ciências 
Agrárias (ICA/UFMG); Associação 
Comercial, Industrial e de Servi-
ços de Montes Claros, Conselho 
Regional de Biologia 4ª Região 
– CRB io4; Organização Vida 
Verde – OVIVE/OSCIP; Sindicato 
Rural de Montes Claros/FAEM; 
Fundação Educacional do Alto 
Médio São Francisco (FUNAM); 
Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes); Associação 
dos Engenheiros Agrônomos do 
Norte de Minas; Centro de Agri-
culta Alternativa do Norte de Mi-
nas Gerais (CAA/MG); Federação 
das Indústrias do Estado de Mi-
nas Gerais (FIEMG); Associação 
dos Engenheiros Ambientais do 
Norte de Minas; Associação Pelo 
Canino; Instituição Grande Ser-
tão, Ordem dos Advogados do 
Brasil (OAB) e Instituto Superior 
em Ciências da Saúde. (ga)
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MoC pode parar

Mesmo com a brilhante administração de Humberto Souto e sua equipe, 
Montes Claros continua precisando de um projeto de grande envergadura 
devido ao seu crescimento desordenado, expandindo por toda parte. Existe 
um projeto da Prefeitura do famoso e recém falecido Arquiteto e Governa-
dor do Paraná, Jainer Lerner, que esteve na cidade e projetou o mesmo. 
Alguns setores que precisam ser executados com certa urgência são a MU-
DANÇA NO TRÂNSITO que está ficando cada dia mais confuso e tumultuado 
pelas estreitas ruas centrais e grandes avenidas. ALGUNS MOTOQUEIROS 
insistem em circular entre os automóveis em alta velocidade e avançarem 
sinais. Por isso mesmo estamos vendo uma grande estatística de acidentes 
graves. Também está no projeto o fechamento de outros quarteirões da ci-
dade e mudanças nos pontos de ônibus, principalmente das ruas, Doutor 
Santos e Camilo Prates. 

Herança gera Briga FaMiliar 

Os filhos de Cid Moreira antigo âncora do Jornal Nacional, atualmen-
te com 93 anos, abriram um processo para interdição dele no Tribunal de 
Justiça do Rio de Janeiro nesta terça-feira. Rodrigo e Roger Moreira, que re-
centemente trouxeram a público desavenças com o pai a respeito da futura 
herança, também afirmam que a madrasta, Fátima Sampaio, 58, está transfe-
rindo os bens do locutor para familiares dela.

não quereM traBalHar

Fala muito em DESEMPREGO, mas com os benefícios do Governo para 
muitas famílias quase ninguém está querendo trabalhar e preferindo vive-
rem destes auxílios. Aqui no Norte de Minas, por exemplo, que é uma região 
agropecuária está ficando cada vez mais difícil conseguir TRABALHADOR 
RURAL. Embora o Ministério da Cidadania tenha proposto o valor de R$ 
270, Bolsonaro afirma que Bolsa Família deve subir de R$ 192 para R$ 300. 
Esse benefício deve atingir 22 milhões de pessoas, segundo presidente. Aí 
sim que muitos vão acomodarem e o pior que muitos não precisam e rece-
bem este dinheiro do Governo.  VAMOS TRABALHAR GENTE, pois os preços 
da cesta básica vem subindo como foguete.

a volta dos que não ForaM

Enquanto os norte-americanos pensavam que a batalha contra a pande-
mia já estava vencida, aparece a variante Delta. A cepa, mais transmissível, 
hoje é responsável por 80% dos novos casos no país. Os casos de contami-
nações pelo coronavírus voltaram a aumentar nos Estados Unidos. A média 
móvel de novas infecções está em 25 mil por dia, o equivalente a um aumen-
to de 70% em relação à última semana. Cerca de 97% das internações graves 
são de pessoas que não foram vacinadas. Portanto vamos todos vacinar...

perigo de desaBasteCiMento 

A possibilidade de uma nova greve dos caminhoneiros ainda enfrenta re-
sistências, mas voltou ao radar da categoria. É que o CNTRC (Conselho Na-
cional de Transporte Rodoviário de Cargas) promete parar a partir de 2ª feira 
(26.jul.2021) e grupos que eram contrários ao movimento também já falam 
em aderir à paralisação. Na pauta, os preços do diesel e a tabela do frete.

netFliX de vento eM popa 

A Netflix divulgou seus números do segundo trimestre deste ano. O lu-
cro líquido da plataforma de streaming mais famosa do mundo foi de US$ 
1,35 bilhão, quase o dobro do registrado 12 meses antes. No primeiro tri-
mestre do ano passado, início da pandemia, 10 milhões de novos consumi-
dores chegaram à Netflix.

BELEZAS DE MOC - desde adolescente, tHatianY BOaVentu-
ra, sempre fez sucesso pela sua beleza, charme e simpatia. por isso 
mesmo, o apresentei no automóvel Clube como uma dos BrOtOs 
dO anO e, em seguida, no BaiLe da gLamOur-girL. anos de-
pois ela se tornou senhora do empresário, Fabrício (dezinho) Julia-
no e tiveram três lindos filhos, Ian, Cauã e Liz, formando uma bela 
família que transferiram residência para o Nordeste, onde estão no 
comando de uma grande fabrica de roupas. seu casamento foi um 
dos mais belos da época e com muita honra fui um dos padrinhos. 
esta foto é recente e vejam como ela continua linda.

BELA FOTO da vovó, tânia martins Figueiredo com o netinho 
Luca, filho de Rozana e André Figueiredo.

PERSONALIDADES DO ANO DO NORTE DE MINAS, sempre 
homenageio uma família entre os destaques e um grande mo-
mento foi quando a inesquecível dOna neusa VeLOsO, rece-
beu o troféu ao lado dos 10 filhos: Armênio, o inesquecível Ha-
roldo, Osmane, Wagner, adalton, Helton, Leonardo, margareth, 
Luci e patrícia. uma família realmente maravilhosa e exemplar 
que ela junto com seu esposo, Wilson Veloso criaram com muita 
sabedoria e dignidade. 

12 SOcial

 veM se destaCando como uma das melhores cirurgiãs oftalmológi-
ca, a jovem, LARYSSA KATAKI OLIVIERA VELOSO. Uma verdadeira profissio-
nal neste setor de cirurgia ocular. Merece também destaque a enfermeira, 
Misslaynne Leiva.

BanCo Mundial sugere ao Brasil reformular seguro-desemprego 
para amparar trabalhador informal. Benefício não alcança quem trabalha 
sem carteira assinada, justamente os mais atingidos pela crise causada pela 
pandemia.

juninHo oliveira chamado carinhosamente por muitos como Juni-
nho Moleque, pois é sempre extrovertido e querido por toda cidade, mon-
tou com Anderson Barbosa moderna Imobiliária com o nome de “NORRAU 
IMOVÉL”. Sucesso para estes amigos...

eXCesso de reuniÕes virtuais compromete bem-estar e produtivida-
de no trabalho. A diretora da Prime Talent, Bárbara Nogueira, ressalta que é 
importante reduzir o volume e a duração dos encontros online para barrar 
os sintomas da já conhecida “Fadiga do Zoom”.

patrÍCia silva está a mil para lançar REVISTA ESPECIAL, ou seja, O 
TEMPO, que está comemorando seus 20 ANOS DESTA GRANDE REVISTA 
MONTES-CLARENSE. Fiquei feliz por ela ter selecionado uma grande repor-
tagem que fiz sobre PARIS em 2002, como também a homenagem aos 100 
anos da minha inesquecível amiga, GENOVEVA MOTA PRATES, no próximo 
número.

Criado por uma empresa israelense, o Pegasus é uma das armas de 
espionagem digital mais modernas já feitas, segundo a OCCRP (Projeto de 
Reportagens sobre Crime Organizado e Corrupção, na sigla em inglês). Go-
vernos de ao menos dez países usaram o programa Pegasus para espionar 
celulares de jornalistas e opositores, revelou uma investigação feita por veí-
culos de imprensa internacionais.

 
eM seteMBro muitos montes-clarenses estarão em Arraial D’ Ajuda, 

onde vários casamentos estarão acontecendo como, por exemplo, do médi-
co, Renato Mourão com Sabrina Cardoso, Isabella, filha de Sandrely Nobre 
com Frederico Coelho, entre muitos outros, pois temos ali os melhores ce-
nários para as cerimônias e recepções a beira mar...

o sargento reformado da Polícia Militar do Rio de Janeiro Ronnie 
Lessa, preso desde março de 2019 e réu pelo homicídio da vereadora do 
Rio Marielle Franco, é investigado pelo Ministério Público do Rio de Janeiro 
(MP-RJ) por outros quatro assassinatos. Um deles seria o do ex-deputado 
estadual Ary Brum. A Força-Tarefa do Caso Marielle e Anderson, criada pelo 
MP-RJ, não quis comentar as informações.

VAP & VIP

O EMPRESÁRIO de sucesso, GILBERTO GUALTER, leia-se, tria-
ma, quando recebeu o título de persOnaLidades dO anO dO 
nOrte de minas, com o troféu   e o diploma sendo entregue pelo 
então secretário de Estado Luiz Antonio Athayde Vasconcelos, do Go-
verno de aécio neves. no próximo ano, vamos comemorar em uma 
festa única o JuBiLeu de OurO deste megaevento. (Fotogenio)

PARECE QUE FOI ONTEM que vi este menino  loirinho aqui em moc 
no bairro Jardim São Luiz, junto com seus pais, Sérgio e Berenice Bri-
to Cavaliere que foi minha glamour-girl, quando solteira. e, hoje o 
filho, Eduardo, é um homem casado com Laís e tem este princesinha, 
sarah, e residem no Canadá onde ele comanda importante empresa 
de Ciências aeronáuticas.

ADEUS MÉRCIO avelino pereira, aí com sua bela família, ou seja, a 
esposa Fernanda, sua mãe, sua sogra, Lurdes Lanza Vieira, o genro 
Wilson e as filhas, Bárbara e Jordana. Foi descansar nos braços do 
senhor. meus sentimentos a toda família.  

O CASAL EMPRESÁRIO, Fernanda e Wertman Vilela. ele comanda o 
HOSPITAL DOS OLHOS, que é o mais bem montado das minas ge-
rais com aparelhos de primeira linha e uma equipe do mais alto nível. 
Vários médicos oftalmologistas realizam suas cirurgias no mOder-
nO e bem montado bloco cirúrgico e brevemente Wertman, que é um 
homem de muita visão vai construir outro moderno BLOCO PARA 
Cirurgia pLÁstiCa dOs OLHOs. aplausos e é muito bom a gente 
ver os profissionais enfrentando a crise com muita garra e visão.

UM CLOSE em rivas rocha, nadia Versiane e ana Letícia martins.

TODO MUNDO sentindo falta da famosa e tradicional FeiJOada dO 
tHeO no “ViCHi maria” e veja aí em 2019, Ludmila muratori, silvia 
rego sara sapori, patrícia Bicalho e Fernando Burarama. será que 
haverá flexibilidade para realização deste ano? Vamos aguardar...

TAMBÉM UM FLAHS no bom amigo Léo galego e sua esposa, Jéssica 
Calais.


